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FECHA:  SEPTIEMBRE  01  DE  2015  
  

O  C  H  O      C  O  L  U  M  N  A  S  /  P  R  I  M  E  R  A  S      P  L  A  N  A  S  

   Fatalidad  en  Arco  Norte   

  
Convocará  IEE  a  independientes:  octubre  2015   

   Por  llegar,  mil  mdp  de  inversión  privada   

   INAUGURA  PEÑA  NIETO  MACROMURAL  DE  PALMITAS,  EN  PACHUCA   

  
¡Baja  delincuencia!   

  
EL  PRESIDENTE  INAUGURA  MACROMURAL  DE  PALMITAS   

   INAUGURAN  MACROMURAL   

   Reconoce  gobernador  impulso  de  Peña  Nieto   

   Limpia  en  PGR;;  llevan  a  tribunal  87  averiguaciones   

  
Violenta  narco  a  50  ciudades   

   Repuntará  crecimiento,  confía  la  IP;;  piden  combatir  informalidad   

   Presión  al  máximo  para  que  dimita  Otto  Pérez  Molina     

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Criterio-Convocatoria   para   independientes,   en   octubre:   IEEH: En   octubre,   el   Instituto   Estatal   Electoral   de  
Hidalgo  (IEE)  emitirá  la  convocatoria  para  que  las  personas  interesadas  en  participar  como  candidatos  independientes  a  un  
cargo   de   elección   popular,   puedan   ir   reuniendo   los   requisitos   para   validar   su   candidatura.   Esta   etapa   previa   al   inicio   del  
proceso  electoral  de  2016,  el  cual  arranca  con  la  instalación  del  consejo  electoral  el  próximo  15  de  diciembre,  es  para  que  dar  
tiempo  a  que  el  aspirante,  al  emitir  su  manifiesto  de   intención  de  contender,  conforme  tres  requisitos  indispensables.  Estos  
son  la  documentación  que  acredite  la  creación  de  la  persona  moral  constituida  como  asociación  civil,  la  cual  deberá  tener  el  
mismo   tratamiento   que   un   partido   político   en   el   régimen   fiscal.   Además,   el   alta   de   la   persona  moral   ante   el   Sistema   de  
Administración  Tributaria  (SAT)  y,  finalmente,  la  creación  de  una  cuenta  bancaria  a  nombre  de  la  persona  moral  para  recibir  
el   financiamiento  público  y  privado  correspondiente.  Al  respecto,  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  aún  presidente  del  IEE,  dijo  que  
esta  etapa   la  organizarán   las   y   los   nuevos   integrantes  del   consejo  electoral   local,  quienes   serán  nombrados  mañana  2  de  
septiembre.  Después  de   la  emisión  de  dicha  convocatoria,  prevista  que  el  1  de  octubre  de  este  año,  y   la  aprobación  de  su  
aspiración,   las  y   los   interesados  se  darán  a   la   tarea  de   recabar   firmas  de  apoyo  ciudadano,   lo  cual   se   tendrá  que  hacer  a  
través  de  medios  diferentes  a  la  radio  y  la  televisión,  siempre  que  los  mismos  no  constituyan  actos  anticipados  de  campaña.  
Dichos  actos,  tendientes  a  recabar  el  apoyo  ciudadano,  tendrán  los  siguientes  plazos:  para  el  cargo  de  gobernador  contarán  
con  70  días;;  a  diputado  local  contarán  con  45  días  y  para  los  que  aspiren  a  integrar  uno  de  los  84  ayuntamientos  del  estado  
contarán  con  30  días.  El  porcentaje  de  firmas  de  apoyo  que  deberán  reunir   cada  uno  de   los   interesados  en  conseguir  una  
candidatura  independiente  será  establecido  con  base  en  la  Ley  General  de  Instituciones  y  Procedimientos  Electoral  (Legipe).  
(José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
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Crónica-Recibieron  partidos  recursos  por  parte  de  sus  dirigencias: Aunque  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  
Verde   Ecologista   de   México   (PVEM)   y   Movimiento   Regeneración   Nacional   (Morena)   en   Hidalgo   informaron   al   Instituto  
Estatal   Electoral   (IEEH)   que   no   reciben   prerrogativas   por   parte   de   sus   respectivos   Comités   Ejecutivos   Nacionales,   la  
Unidad   Técnica   de   Fiscalización   del   Instituto  Nacional   Electoral   (INE)   reveló   que   estas   tres   cúpulas   obtuvieron  más   de   10  
millones   de   pesos   durante   2014.   En   la   solicitud   de   información   IEE/DEA/106/2015,   la   Unidad   de   Transparencia   del   IEEH  
indicó  que  PRI,  PVEM,  Panal,  Morena  y  Partido  Encuentro  Social  (PES)  no  registraron  depósitos  financieros  por  parte  de  sus  
respectivas   dirigencias   nacionales.   No   obstante,   la   Unidad   Técnica   de   Fiscalización   detalló,   vía   Infomex   en   la   solicitud  
UE/15/03198,  diversas  transferencias  por  partidos  políticos,  de  sus  dirigencias  nacionales  a  Comités  Directivos  Estatales;;  en  el  
caso  del  PRI  en   su   informe  anual   correspondiente  al   ejercicio  2014  obtuvo  794  mil   867  pesos.  Durante  ese  mismo  año  el  
órgano  de  fiscalización  informó  que  PVEM  ejerció  recursos  federales  por  1  millón  316  mil  85  pesos  y  Morena  13  mil  164.33  
pesos.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Crónica-Comienza  mudanza   en   Consejo   General   IEEH: Inició   el   proceso   de   transición   en   el  Consejo   General   del  
Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH),  una  vez  que  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  designó  a  los  nuevos  integrantes  y  en  
próximas  horas  les  tomará  protesta;;  los  anteriores  consejeros  ya  se  mudan  de  las  oficinas  y  al  interior  del  órgano  autónomo  
hidalguense  esperan  a  quienes  llevarán  los  trabajos  del  proceso  comicial  2016.  La  semana  pasada  la  Comisión  de  Vinculación  
con  Organismos  Públicos   Locales   del   INE   aprobó   el   acuerdo   para   asignar   a   los   nuevos   integrantes   del   IEEH.   El   proyecto  
determina   tiempo   y   cargo   para   cada   una   de   las   consejerías   otorgadas:   Guillermina   Vázquez   Benítez   por   siete   años;;   tres  
consejeros   que   estarán   durante   seis   años:   Blanca   Estela   Tolentino   Soto,   Salvador   Domingo   Franco   Assad   y   Augusto  
Hernández  Abogado,  además  de   funcionarios  que  permanecerán   tres  años:  María  Magdalena  González  Escalona,  Fabián  
Hernández   García   y   Arturo   Tapia   Muñoz.   Esta   semana   los   todavía   integrantes   del   Consejo   General,   Mario   Ernesto  
Pfeiffer,   Arminda   Frías   Austria,   Isabel   Sepúlveda  Montaño,   Joaquín   García,   Carlos   Herrera   y   José   Ventura  
Corona,  entregaron  sus  oficinas,  así  como  teléfonos  celulares  asignados,  a  fin  de  que  a  más  tardar  este  viernes  el  inmueble  
ubicado  en  Everardo  Márquez  reciba  a  sus  nuevos  inquilinos.  De  acuerdo  con  Mario  Pfeiffer  Islas,  consejero  presidente  
del   organismo,   la   situación   patrimonial   y   administrativa   está   en   orden   rumbo   al   proceso   de   entrega-recepción,   todos   los  
aspectos  técnicos,  en  materia  de  transparencia,  bienes  inmuebles  y  el  sistema  administrativo.  Aparentemente  el  próximo  2  de  
septiembre  el  Consejo  General  del  INE  tomará  la  protesta  a  la  nueva  presidenta  del  IEEH,  Guillermina  Vázquez  Benítez,  luego  
la   titular   del   organismo   autónomo   hidalguense   hará   lo   propio   con   los   seis   funcionarios   restantes.   Cabe   recordar   que   el  
Consejo  General  del  IEEH   aprobó,   hace  unos  meses,  más  de  30   reglamentos   internos   respecto  al   andamiaje   jurídico  que  
utilizarán  en  los  comicios  del  próximo  año,  lineamientos  sobre  el  Comité  de  Acceso  a  la  Información  Pública  Gubernamental,  
precampañas,   normativas   para   ubicación   y   contratación  de   inmuebles,   así   como  manejo   de  material   electoral,   traslado  de  
paquetería   y   sobres.   De   igual   forma   diseñaron   y   avalaron   normas   para   la   realización   de   debates   en   las   contiendas   de  
gobernador,  diputados   locales  y  ayuntamientos,   reglamentos  de  candidaturas   independientes,  obligaciones  en   rendición  de  
cuentas  para  partidos,  entre  otros.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
Capital   Hidalgo-IEEH,   critican   designación   de   consejeros:   Pablo   Vargas   González,   aspirante   a   consejero   del  
Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH),  calificó  de  "ciencia,  teatro  y  farsa"  el  procedimiento  para  renovar  el  órgano  electoral.  
Por  medio  de  un  comunicado,  criticó  que  más  allá  de  ser  una  decisión  basada  en  los  resultados  de   las  distintas  etapas  del  
procedimiento,  se  trató  de  una  decisión  política.  "De  un  procedimiento  aparentemente   infalible,  compuesto  por  seis  etapas,  
que  resultaron  desgastantes  física  y  psicológicamente  para  las  y  los  aspirantes  en  tres  largos  meses,  no  respetó  las  reglas  del  
juego  establecidas".  Aseguró  que  de  las  siete  personas  designadas,  se  desprende  (currículum  público  y  oculto)  que  fue  una  
decisión  política,  más  que  técnica  o  racional.  "Se  dio  gusto  al  gobierno  local  y   los  tres  partidos  más  importantes  (PRI,  PAN  
PRD);;   de   los   cuatro   nuevos   integrantes    dos   fueron   cuota   partidaria    en   el   anterior   IEEH   y   dos  más   son   alineados   al  
gobierno  local.  A  estos  se  añaden  tres  personas  del  INE  para  que  hagan  la  chamba".  Convocó  e  invitó  a  las  organizaciones  de  
la   sociedad   civil,   a   los   ciudadanos,   a   pueblos   y   comunidades   organizadas,   a   generar   proyectos   de   observación   de   las  
instituciones   locales,   y   a   formular   estrategias   en  defensa  de   los   derechos   ciudadanos.   Partidos   estudian   propuesta   Por   su  
parte,  dirigentes  de  los  partidos  PRD  y  MORENA  adelantaron  que  harán  una  evaluación  de  los  virtuales  consejeros,  a  efecto  
de  emitir  las  observaciones  correspondientes,  ante  el  órgano  electoral.  (Verónica  Ángeles,  página  07)  
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P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Pide  PRD  reducción  a  tarifa  de  transporte: El  Partido  de   la  Revolución  Democrática  (PRD)  exigió  al  gobierno  
del   estado   una   reducción   de   50   por   ciento   a   la   tarifa   del   Tuzobús,   además   de   la   renuncia   de   Alfredo   Ahedo   Mayorga,  
secretario  de  Seguridad  Pública  de  Hidalgo  (SSPH),  por  el  uso  de  la  fuerza  pública  durante  manifestaciones  contra  el  nuevo  
sistema   de   transporte.   La   exigencia   para   destituir   al   mando   policial   se   debe,   según   Ramón   Flores   Reyes,   presidente   del  

  de  
la   fuerza   pública,   creemos   que   no   es   la   respuesta   que   los   ciudadanos   y   la   gente   espera   al   manifestarse   por   la   falta   de  

  
   montar  a  

una  protesta,  sólo  nos  parece  un  movimiento   justo  y  una  propuesta   justa  y  hemos  estado  participando  en  la  medida  de   lo  
posible,  con  apoyo  a  los  detenidos,  a  través  de  nuestros  regidores  (de  Pachuca)  Jorge  Yáñez  y  Aurelio  González  para  exigir  la  
li   (Axel  Chávez,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Respaldo  a  Tuzobús;;  solucionar  fallas  (Redacción,  Ojo  Política)  
Crónica-Dará  oportunidad  PRI  a   juventud  e   indígenas: Cumplirá   el   Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI)   con   la  
cuota  de  género  para  las  candidaturas  del  próximo  año,  asimismo  cederá  espacios  a  jóvenes  e  indígenas  dentro  de  planillas  a  
disputar;;  de  acuerdo  con  el  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal,  Ricardo  Crespo,  los  propios  estatutos  tricolores  establecen  
la  obligación  de  otorgar  lugar  a  estos  sectores.  Aunque  todavía  no  comienza  el  proceso  de  renovación  de  dirigencia  estatal,  
así   como   cambios   en   49   Comités   Directivos   Municipales   y   129   seccionales,   el   tricolor   mantiene   acercamientos   con   la  
estructura,  valora  resultados  de  la  contienda  del  7  de  junio  y  reconoce  a  liderazgos  en  regiones.  Crespo  Arroyo  sostuvo  que  
los  militantes  hidalguenses  cumplieron  su  labor  durante  la  pasada  jornada  electoral;;  sin  embargo,  continúa  la  evaluación  de  
cara  a  los  comicios  concurrentes  de  2016.  
adentro   del   partido   y   apoyan,   generan   un   capital   político   que   puede   llevarnos   a   buen   puerto,   estoy   seguro   que   habrá  

  Según   los  estatutos  tricolores,  en   los  procesos  electorales   federales,  estatales  y  municipales,  el  
partido  impulsará  a  jóvenes  como  candidatos  propietarios,  en  una  proporción  no  menor  al  30  por  ciento,  además  garantizará  
la  participación  de  aspirantes   suplentes  en  ese  mismo  porcentaje.  Respecto  a   las  mujeres   los   lineamientos   señalan  que   la  
cúpula  cumplirá  con  la  paridad  de  género,  al  considerar  candidaturas  50  por  ciento  para  hombres  y  50  por  ciento  a  féminas.  
Para   las   posiciones   indígenas   establece   que   el   partido   promoverá   la   nominación   de   candidatos   indígenas   en   las  
demarcaciones  geográficas  con  presencia  autóctona.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Encuentro  Social,  una  alternativa  política:  Héctor  Suárez: En  el  marco  de  la  celebración  del  primer  
aniversario  de  Encuentro  Social  como  Partido  Político  Nacional,  el  actor  Héctor  Suárez  aseguró  que  frente  a  la  gran  urgencia  
que  tenemos  todos  los  ciudadanos  de  terminar  con  "la  basura  política"  que  priva  en  nuestro  país,  es  necesario  buscar  nuevas  
alternativas  de  honestidad,  transparencia  y  atención  social  como  las  que  propone  este  instituto  político.  "Mi  gran  urgencia,  mi  
gran  necesidad  de  creer  en  algo  y  de  tener  un  gobierno  honesto,  de  poder  confiar  en  él,  así  como  el  hartazgo  de  terminar  con  
tanta  mentira  y  porquería,  me  impulsaron  a  unirme  a  Encuentro  Social",  consideró  el  comediante.  Reconoció  que  como  nuevo  
partido  político,  en  un  principio,  como  todos,  podremos  tener  algún  tropiezo.  Sin  embargo,  aseguró  que  todo  eso  es  mejor  
que  quedarnos  callados,  argumentando  que  las  obras  maestras  no  son  instantáneas  sino  producto  de  muchos  años  de  lucha  y  
de  creación  común.  "Es  posible  que  muchos  vean  en  este  momento  a  nuestro  partido  como  un  pequeño  cachorrito  que  está  
en  proceso  de   crecimiento,   y   este   cachorro   con   el   tiempo   crecerá,  madurará   y   se   convertirá   en   una   fiera   invencible,   que  
tendrá  todas  las  facultades  y  sabiduría  política  para  vencer  a  los  malvados,  siempre  habrá  un  David  para  un  Goliat",  aseguró  
el  ahora  militante  del  PES.  Luego  entregar  un  reconocimiento  al  reconocido  actor,  el  presidente  nacional  del  PES,  Hugo  Eric  
Flores,  precisó  que  tuvo  un  sueño:  construir  un  partido  político,  aclarando  que  "el  verdadero  es  vivir  en  un  país  donde   los  
mexicanos  tengamos  mayores  oportunidades  de  educación,  de  salud,  de  empleo  y  salarios  justos  para  todos".  Y  agregó:  "El  
verdadero   sueño   es   construir   una   nación   donde   nos   respetemos,   donde   respetemos   el   derecho   del   otro,   una   nación  
bendecida,  como   lo  dice  nuestro  Himno  Nacional,  por  el  dedo  de  Dios,   lo  que  estamos  tratando  de  construir  en  Encuentro  
Social".  En  su  oportunidad,  el  Coordinador  Legislativo  en  San  Lázaro,  Alejandro  González,  sentenció  que  los  Diputados  del  PES  
tienen  la  gran  responsabilidad  de  trabajar  por  los  mexicanos  que  creyeron  en  esta  propuesta,  y  desde  el  Congreso  haremos  
llegar  las  mejores  iniciativas  a  todos  los  partidos,  para  decidir  sin  distingos,  juntos  todos  los  que  ahora  conformaremos  este  
esfuerzo  legislativo.  "Tengo  una  gran  responsabilidad,  porque  sé  que  la  encomienda  que  tengo,  es  muy  grande,  siempre  hubo  
problemas   porque   queríamos   dar   más,   pero   eso   nos   dio   la   oportunidad   de   trabajo,   todos   tendremos   la   oportunidad   de  
resolver   juntos  estos  problemas,  y  habrá  reciprocidad  absoluta  para  beneficiar  a   todos   los  mexicanos",  puntualizó  González  
Murillo.  (Redacción,  Ojo  Política)  
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I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Coloca  TEPJF  a  Ana  Perea  como  legisladora  del  PES: La  tarde  de  ayer  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  
de   la  Federación  (TEPJF)  anuló   la  decisión  del  consejo  general  del   Instituto  Nacional  Electoral   (INE),  que  había  reinstalado  
como   propietaria   a  Martha   Teresa   Soto  García   en   la   segunda   posición   de   la   lista   de   diputados   plurinominal   por   la   quinta  
circunscripción  del  Partido  Encuentro  Social  (PES).  Esto,  a  pesar  de  alegar  que  su  firma  fue  falsificada  en  un  documento  de  
renuncia,  a  través  de  un  dictamen  pericial  se  determinó  que  Soto  García  sí  había  renunciado  a  la  candidatura  del  PES  un  día  
antes  de  la  elección  del  7  de  junio.  Su  lugar  se  otorgó  a  Ana  Guadalupe  Perea  Santos,  quien  fuera  su  suplente  en  la  fórmula.  
La  impugnación  fue  promovida  por  el  propio  partido  político,  junto  con  especialistas  del  INE  que  corroboraron  que  la  rúbrica  
no   estaba   falseada.   Especialistas   del   INE   y   del   PES   coincidieron   que   la   firma   autógrafa   plasmada   en   el   documento   es  
auténtica  y  corresponde  a   la  antes  mencionada.  Perea  Santos  se  sumará  a   los  diputados  de  Hidalgo,  que   integran   la  LXIII  
Legislatura  federal.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
El  Independiente-Por  definir  INE  distritación  para  Hidalgo:  Faltan  horas  para  que  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  
defina  dos  escenarios  clave  para  Hidalgo:  la  distritación  local  y  el  nombramiento  de  los  consejeros  electorales  que  organizarán  
los  comicios  del  próximo  año.  Hasta  la  noche  de  ayer,  el  organismo  electoral  no  había  agendado  dichos  asuntos  para  la  sesión  
de   mañana.   Luego   que   el   INE   tiró   la   propuesta   de   distritación   local   que   apuntalaba   el   Instituto   Estatal   Electoral   de  
Hidalgo   (IEE)   y   nueve  partidos   políticos   e   impuso   la   propuesta   del   PRD,   reconsideró   y   puso   sobre   la  mesa   el   escenario  
consensuado  por  las  demás  fuerzas  políticas.  Con  el  propósito  de  salvar  la  barrera  geográfica  de  la  Sierra  Gorda,  el  escenario  
divide  ese  distrito  al  restarle  los  municipios  cuya  comunicación  es  de  difícil  acceso  con  el   resto,  los  cuales  son:  Tepehuacán,  
Lolotla  y  Tlahuiltepa.  Atiende  los  ocho  criterios  También  podría  ventilar  el  proceso  de  extinción  del  Partido  del  Trabajo  (PT),  
luego  que  no  alcanzó  la  votación  mínima  para  preservar  su  registro  en  todos  los  estados  del  país  aprobados  por  el  consejo  
general   de   dicho   organismo   y   respetó   las   conformaciones   de   tres   distritos   con   municipios   con   más   de   40   por   ciento   de  
población   indígena.   Además,   integrantes   del   consejo   general   del   INE,   representantes   de   partidos   y   del   Poder   Legislativo  
presentaron  observaciones  a  las  listas  de  consejeros  electorales  locales.  Hoy  o  mañana  el  consejo  general  aprobará  listas  y  al  
día  siguiente  llamará  a  los  presidentes  de  los  organismos  locales  para  que  tomen  protesta,  quienes  a  su  vez  harán  lo  propio  
con  los  consejeros  en  sus  estados,  lo  cual  sucedería  el  próximo  viernes  o  lunes.  (Víctor  Valera,  página  04)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Crónica-Preparan  parlamento  para  niños  del  estado: Del  26  al  28  de  octubre  habrá  de  celebrarse  el  Cuarto  Parlamento  
Infantil   entre  alumnos  de  quinto   y   sexto  de  primaria,   informó  el  presidente  de   la  Comisión   legislativa  de  Niñez,   Juventud,  
Deporte  y  Familia  del  Congreso  Local,  Gadoth  Tapia  Benítez.  Durante  su  presentación  en  una  primaria,  el  diputado  detalló  
que   este   parlamento   tiene   el   objetivo   de   que   los  menores   hidalguenses   ejerzan  plenamente   su   derecho   a   la   participación  
mediante  sus  opiniones  y  propuestas  para  convertirse  en  agentes  de  cambio  para  el  bienestar  de   la  niñez.  La  convocatoria  
señala   que   podrán   participar   menores   que   cursen   quinto   y   sexto   grado   de   primaria,   inscritos   en   escuelas   públicas,   de  
educación   indígena,   del   Consejo   Nacional   para   el   Fomento   Educativo   (Conafe)   y   particulares   de   la   entidad;;   que   no   sean  
mayores  de  12  años  de  edad  y  que  no  hayan  participado  en  los  parlamentos  anteriores.  (Jocelyn  Andrade,  página  09)  
Milenio-Convocan  a  participar  en  el  Parlamento  Infantil  2015  (Fannia  Cadena,  página  08)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
Plaza  Juárez-Presentan  Parlamento  Infantil  en  la  escuela  primaria  18  de  Marzo  (Raúl  Pérez,  página  2A)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Devela  Peña  Nieto  placa  de  macromural  en  Pachuca: El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  develó  ayer  la  placa  
conmemorativa   del   macromural   Pachuca   se   Pinta,   cuyo   lienzo   son   20   mil   metros   cuadrados   de   la   colonia   Palmitas,   que  
requirió   una   inversión   de   6.5   millones   de   pesos.   El   mandatario   afirmó   que   en   las   comunidades   en   las   que   se   aplica   el  
Programa  de  Prevención  Social  de  la  Violencia  y  la  Delincuencia  ha  disminuido  34  por  ciento  los  índices  delictivos,  con  7  mil  
500  millones  de  pesos  desde  2012.  
participación   social,   se   han   alcanzado   niveles   de   vida   óptimos,   donde   familias   que   podían   tener   alguna   rivalidad   hoy   se  
unieron  para  beneficio  de  su  comunidad,  eso  es  parte  de  la  reconstrucción  del  tejido  social  que  buscamos  a  fin  de  tener  el  

tal.  En   la  obra  artística  realizada  por  Germen  
Crew,  grupo  encabezado  por  Enrique  Gómez  Guzmán,  participaron  mil   800   residentes  de   la   colonia,  afirmó  el   edil   Eleazar  
García  Sánchez.     una  colonia  como  Palmitas,  por  
su  altos  índices  delictivos  y  los  problemas  sociales  que  le  aquejaban.  Hoy  los  habitantes  de  palmitas  se  sienten  orgullosos  de  

  El  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  afirmó  que  el  macromural  de  no  sólo  implica  la  pinta  de  los  
hogares,  sino  una  estrategia  educativa,  deportiva  y  cultural  para  fortalecer  la  cohesión  social  y  mejorar  la  calidad  de  vida  de  
los  residentes  de  un  sitio  con  problemas  sociales.  En  tanto,  el  secretario  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  afirmó  que  
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causas.  El  exgobernador  de  Hidalgo  indicó  que  en  los  últimos  dos  años  han  destinado  recursos  por  mil  780  millones  de  pesos  
en  acciones  de  recuperación  de  espacios  públicos,  impulso  al  deporte,  arte  y  cultura.  
El  macromural  Pachuca  se  Pinta  es  considerado  como  el  más  grande  de  América  Latina.  (Yossimar  Durán,  página  08)  
Milenio-Peña  Nieto  inaugura  el  macromural  de  Palmitas  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
Crónica-   (Pablo  Quiroz,  página  11)  
El  Independiente-Inauguran  el  macromural  de  Palmitas  (Sonia  Rueda,  página  02)  
Capital  Hidalgo-Inseguridad  se  supera  con  la  participación  ciudadana:  EPN  (Sergio  Juárez,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Inaugura  Peña  Nieto  el  gran  mural  de  Palmitas  (Erwin  Reyes,  página  10A)  
Plaza  Juárez-   
Criterio-En  dos  años,  24  espacios  rescatados,  dice  Olvera: Con  el  Programa  de  Prevención  Social  de  la  Violencia  y  la  
Delincuencia,  en  los  últimos  dos  años  Hidalgo  ha  recuperado  24  espacios  públicos  en  Pachuca,  Tulancingo  y  Tula,  afirmó  el  
gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz.  Durante   la   inauguración  oficial  del  macromural  de   la  colonia  Palmitas,  adonde  asistió  el  
presidente   Enrique   Peña   Nieto,   el   mandatario   dijo   que   la   entidad   registra   una   disminución   de   25   por   ciento   en   el   índice  

a  
  En  julio,  añadió,  la  evaluación  2015  del  Instituto  para  la  Economía  y  la  Paz  colocó  al  

estado   como   el   más   seguro   de   México.   Según   Olvera,   los   resultados   se   deben   a   los   recursos   recibidos   por   parte   de   la  
  El  gobernador  reconoció  el  apoyo  de  la  administración  de  

Peña  Nieto  para  realizar  en  Pachuca  la  Ciudad  del  Conocimiento  y  la  Cultura.  Este  proyecto  se  encuentra  en  su  tercera  etapa  
de   construcción,   mismo   que   en   tres   años   cuenta   con   una   inversión   de   800   millones   de   pesos,   sostuvo   el   mandatario.  
(Yossimar  Durán,  página  09)  
Crónica-Subraya   Olvera   las   acciones   de   EPN   contra   delincuencia:   Inauguraron   el   presidente   Enrique   Peña   y   el  
gobernador   Francisco   Olvera   el  macromural   de   20  mil  metros   cuadrados   localizado   en   la   colonia   Palmitas   de   Pachuca.   El  
mandatario  mexicano   expuso   que   el   gobierno   federal   estableció   estrategias   que   permiten   disminuir   los   índices   delictivos,  
sobre  todo  en  la  zona  centro  del  país  y  las  de  mayor  población,  en  la  cual  se  localiza  Hidalgo.  Recordó  que  para  el  desarrollo  
del  mural  la  Secretaría  de  Gobernación  federal  destinó  recursos  del  Programa  de  Prevención  del  Delito  2014,  porque  este  tipo  
de  intervenciones  no  son  hechos  aislados.  Olvera  Ruiz  afirmó  en  su  turno  que  las  acciones  de  prevención  del  delito  tienen  que  
ver  con  la  recuperación  de  espacios  urbanos,  atención  ocupacional  de  jóvenes  y  a  partir  de  las  reformas  estructurales  tienen  
que  ver  con  un  clima  de  tranquilidad.  Destacó  que  la  oportuna  coordinación  entre  el  gabinete  de  seguridad  y  los  gobiernos  
estatales  en  cada  región  permiten  generar  estrategias  de  manera  específica.  El  esfuerzo  de  cooperación,  coordinación  y  que  
incluye  al  Mando  Único  tienen  resultados  favorables,  que  encabeza  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Osorio.  Subrayó  que  
en   2014   y   2015   disminuyeron   en   un   25   por   ciento   los   índices   delictivos,   de   acuerdo   con   el   Instituto   Nacional   de   la  
Competitividad  (Inco)  en  junio  de  este  año  consideró  a  Hidalgo  como  el  más  pacífico  del  país.  Por  su  parte  el  Instituto  para  la  
Economía   en   julio   de   2015,   su   evaluación   lo   consideró   como   el   estado   más   seguro   a   escala   nacional,   este   esfuerzo   se  
complementa   con   estrategias   que   alejan   a   los   jóvenes   del   vicio   y   la   desocupación.   "Por   ello   se   reconoce   la   labor   del  
presidente  Enrique  Peña  Nieto  para  construir,  restaurar  y  recuperar  24  espacios  públicos,  en  ciudades  como  Tulancingo  y  Tula  
a  través  del  Programa  de  Prevención  del  Delito".  Peña  Nieto  reiteró  que  el  compromiso  del  gobierno  federal  es  reconstruir  el  
tejido  social  a  través  de  diferentes  planes,  como  el  que  se  aplica  en  la  colonia  Palmitas.  Indicó  que  de  acuerdo  con  el  Instituto  
de  Geografía,  Estadística  e  Informática  (INEGI)  se  recuperan  las  demarcaciones,  por  ello  en  un  35  por  ciento  disminuyen  los  
delitos   en   el   país,   para   estas   acciones   aplican   7   mil   500   millones   de   pesos.   Por   su   parte   el   titular   de   la   Secretaría   de  
Gobernación   (Segob),   Miguel   Osorio,   afirmó   que   con   las   acciones   implementadas   en   Hidalgo   disminuyeron   los   índices  
delictivos   en   65   por   ciento.   Durante   el   2014   y   2015   se   aplicaron   recursos   por  mil   700  millones   de   pesos   para   recuperar  
colonias   que   registraban   índices   delictivos,   en   este   periodo   se   realizaron   2   mil   600   acciones.   Además   se   destinaron   500  
millones  de  pesos  para   impulsar  mil  100  proyectos  productivos  en   las  32  entidades  del  país.   (Alberto  Quintana,  página  
03)  
Capital  Hidalgo-Estrategias  han  permitido  reducir  índices  delictivos  (Sergio  Juárez,  página  03)  
Uno  más  Uno-Destacan  avances  en  combate  a  delincuencia  (Joel  Sánchez,  página  04)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
El  Independiente-Puntualiza  alcalde  los  planes  de  seguridad: Afirmó  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  
que  mediante   la  coordinación  entre   los  tres  niveles  de  gobierno  es  posible  aplicar  constantes  programas  para  combate  a   la  
delincuencia  y  recomposición  del  tejido  social,  durante  la  inauguración  del  Macromural  de  la  colonia  Palmitas.  
Expresó  que  la  colaboración  entre  autoridades  con  la  sociedad  en  general  propicia  más  y  mejores  resultados,  sobre  todo  en  el  
tema  de  seguridad.  Señaló  que  a  partir  de   la   labor  que  se  realiza  en   la  colonia  Palmitas  el  contexto  social  ha  mejorado  en  
grandes  dimensiones,  al  precisar  que   los  delitos  disminuyeron  hasta  en  un  78  por  ciento,  que  representa  un  aliciente  tanto  
para  las  autoridades  como  para  los  propios  pobladores.  (Milton  Cortes,  página  03)  
Capital  Hidalgo-El  18  de  septiembre   informe  municipal:  Confirmado,  este  18  de  septiembre,  el  alcalde  de  Pachuca,  
Eleazar  García,  llevará  a  cabo  su  tercer  informe  de  actividades,  el  cual  será  en  la  tarde  noche  y  que  promete  sorpresas  en  un  
acto  que  es  para  los  ciudadanos.  "La  fecha  la  tenemos  para  el  18  de  septiembre,  ya  que  se  planea  un  informe  preciso  para  
los   ciudadanos",   aseveró   el   edil   capitalino.   García   Sánchez   tendrá   que   hablar   también   sobre   los   kilómetros   de   ciclovías   y  
senderos  verdes  que  construyeron  a  lo  largo  de  su  administración,  los  cuales,  hasta  el  momento,  han  sido  funcionales  con  la  
movilidad  que  pretendieron  otorgar  a  la  ciudad.  Por  último,  destacará  la  participación  que  tuvo  el  ayuntamiento  respecto  al  
proyecto  Tuzobús,  el   cual,  dijo,   los   traslados  de   los   ciudadanos  son  más  cortos  de  su   casa  a  su   trabajo.   (Yina  Bautista,  
página  06)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Más  vigilancia  en  el  centro  
  
Este   día   empresarios   y   locatarios   del   Centro  Histórico   de   Pachuca   planean   reunirse   para   buscar   estrategias   de   cara   a   un  
fenómeno  que  parecía  estar  contenido,  sino  erradico,  si  alejado  de  cierta  forma,  de  las  calles  del  primer  cuadro  de  la  capital  
hidalguense,   la   delincuencia   organizada.   A   pesar   de   estar   en   uno   de   los   estados   más   seguros   del   país,   de   acuerdo   a  
indicadores  nacionales,  y  de  las  ciudades  con  menos  denuncias  en  comparación  con  otras  capitales  de  estados,  la  calma  que  
se   respiraba   desapareció   hace   algunas   semanas,   al  menos   para   quienes   se   han   atrevido   a   señalar   el   problema.  Desde   el  
comienzo  de  las  obras  de  remodelación  del  Centro  Histórico  ya  hace  algunos  años,  se  denunció  que  el  mantener  en  constante  
rehabilitación  las  viejas  callejuelas  y  zonas  donde  hay  locales  y  negocios,  se  impedía  la  circulación  peatonal,  de  patrullas,  de  
agentes  de  seguridad  y  por  ende  aumentó  el  riesgo  de  una  posible  actividad  ilícita.  Las  construcciones  han  continuado  de  uno  
u  otra  forma  en  la  zona  del  centro,  antes  con  el  cambio  de  adoquín  a  concreto  en  la  avenida  Guerrero,  se  reportaron  algunos  
robos  en  tiendas;;  posteriormente  con  los  cambios  de  servicios  básicos,  otra  vez  la  soledad  de  las  obras  por  la  noche  sin  paso  
ni   rastro   de   sirenas   de   seguridad;;   ahora,   con   la   construcción   del   Centro   Cultural   del   Reloj,   cuatro  muros   dividen   la   Plaza  
Independencia,   provocando   falta   de   visibilidad   de   cámaras   de   vigilancia,   poca   presencia   policiaca   y   casos   como   el   que   a  
continuación  expondré.  El   ex  presidente  de  Canaco  en  el   estado  y  ex   integrante  de   la  diligencia  nacional  de  dicho   sector,  
Andrés  Velázquez,  denunció  ante  las  autoridades  el  intento  de  extorsión  del  que  está  siendo  sujeto.  Para  no  ahondar  en  datos  
que  entorpecerían   la   investigación,   se   le  exige  50  mil   pesos  para  dejarlo  de  molestar   con  algo  que   comenzó   sin  aparente  
razón.  El  empresario  solicitó  apoyo  en  vías  institucionales,  con  contactos  de  la  Canaco,  con  sus  vecinos  de  negocios  e  incluso  
con   el   líder   de   la   FOIDEH   (organización   de   comerciantes   ambulantes   de   Pachuca),   Oscar   Pelcastre,   y   surgió   la   inquietud  
general  de  tener  la  misma  preocupación  por  supuestas  o  presuntas  extorsiones,  sin  saber  de  dónde  vienen  o  por  qué.  Ante  
ello,  el   locatario  afectado  y  el   líder  de   la  organización   social   pretenden  mantener   comunicación  para  una   red  de  vigilancia  
ciudadana,   comercial   y   vecinal   en   donde   se   puedan   cuidar   unos   y   otros,   de   unos   y   otros.   Entre   los   casos   comunes   que  
señalan  están:  cristalazos  a  vehículos,   robo  hormiga,  asalto  en  vía  pública,   intentos  de  extorsión,  un  clima  que  provoca  no  
solo  inseguridad  sino  miedo  para  quienes  son  los  comerciantes  tradicionales  del  Centro  Histórico.  Hoy  más  que  nunca  que  se  
enarbola   la  bandera  de   la  prevención  social  del  delito,  urgen  acciones  para  contener  cualquier   indicio  de   inseguridad  en  el  
corazón  de  la  capital  hidalguense.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
EL  PASTE  POWER  INTACTO  Y  MÀS  PODEROSO  
  
El  "PASTE  POWER",  concepto  y  término  que  humildemente  pero  con  todo  derecho  reclamo  como  nacido  de  mi  autoría  en  el  
estado  ,  y  usado,  lo  que  agradezco  ,  por  muchos  compañeros  comunicadores,  pero  que  más  vale  dejar  claro  por  aquello  de  
que  luego  no  faltará  alguno  que  quiera  protocolizar  como  nacido  de  su  inspiración,  porque  se  ha  visto  cada  cosa  que  para  que  
les  cuento,  de  pronto  con  la  salida  del  primer  equipo  del  Presidente  Enrique  Peña  Nieto  del   Realmontense  JESÚS  MURILLO  
KARAM   ,   parecía   que   perdía   fuerza,   o   por   lo  menos   así   lo   quisieron   ver   los   que   ven   en   este   equipo   de   primera   línea   de  
hidalguenses  en  el  equipo  federal  y  festinaban  que  hasta  allí  llegaba  este  poderoso  "dream  team"  de  políticos  nacidos  en  este  
estado  de  Hidalgo.  Para  decirlo  más  claro,  que  el  sueño  de  que  MIGUEL  ÁNGEL  OSORIO  llegara  a  la  Presidencia  de  México  
hasta  ahí  paraba,  porque  el  mensaje  estaba  más  que  claro:  caído  Murillo,  la  caída  de  Osorio  era  inminente,  y  se  dieron  a  la  
tarea  de  festinar  su  lectura  de  maga  Martha  la  Siria,la  misma  que  un  día  le  dijo  a  Cayo  Mario  que  sería  siete  veces  Cónsul  de  
Roma  con  tal  certeza,  que  siete  veces  lo  fue  el  nacido  en  Arpinum.    
  
¿PERO  QUÉ  CREEN...?    
  
Que  no,  que  el  PASTE  POWER  (PP)  no  sólo  no  dejó  de  brillar,  no  sólo  no  perdió  fuerza,  sino  que  permanece  intacto  y  MÁS  
PODEROSO,   porque   su   jefe   que   es   OSORIO   permanece   en   la   vanguardia   como   el   hombre   más   cercano   al   Presidente,  
inamovible  y  con  toda  la  confianza,  que  para  estas  alturas,  cuando  se  inicia  la  segunda  parte  de  la  administración  presidencial  
tiene  una  sola  lectura,  que  el  Presidente  le  tiene  toda  la  confianza  porque  Osorio  le  ha  dado  resultados  en  un  mar  tan  bravo  
como  es  la  responsabilidad  que  le  toca  como  Secretario  de  Gobernación  y  que  el  puesto  de  mayor  poder  en  México  no  está  
tan   lejos   para   el   nacido   en   Pachuca.   De   esta   manera   el   PP   con   MIGUEL   ÁNGEL   OSORIO,   NUVIA   MAYORGA,   PAULA  
HERNÁNDEZ,   DAVID   PENCHYNA,   OMAR   FAYAD,   JOEL   GUERRERO,   VÍCTOR   VELASCO,   JOSE   ALBERTO   RODRÍGUEZ  
CALDERÓN,  CUAUHTÉMOC  OCHOA,  CAROLINA  VIGGIANO  y  otros,  es  una  realidad  que  no  pierde  fuerza  y  se  manifiesta  como  
una  presencia  actuante  en  el  gobierno  federal  sin  quebrantos  en  su  unidad  y  en  su  esencia  de  poder  al  servicio  de  México.  
Mal  hicieron  los  que  leyeron  las  cartas  y  predijeron  que  el  PASTE  POWER  vivía  sus  últimas  horas,  con  la  salida?  De  MURILLO  
del  equipo  del  Presidente,  porque  esto  de  la  salida  habría  que  verlo  con  cuidado  porque  una  cosa  es  no  tener  cargo  oficial  y  
otra  no  tener  acceso  de  consejería  o  de  asesor  al  Jefe  de  la  Nación  ,una  posibilidad  que  al  parecer  no  está  cerrada  para  el  ex  
gobernador  Murillo,  que  no  es  hombre  que  el  sistema  desaproveche  por  su  claridad  para  ver  al  sistema  politico  del  país  y  para  
trazar  los  caminos  de  solución  a  los  problemas  de  gobierno,  que  como  pocos  clarifica  con  extraordinaria  lucidez  y  equilibrio.  
Por   lo  mismo,  el  hombre  nacido  en  Real  del  Monte,  pudo  quedarse   sin   cargo   oficial,   pero   no   sin  encargos  extra  oficiales,  
desde   los  cuales  seguir  ayudando  a  su  amigo  el  Presidente  y  a  México.  No  es  una  posibilidad   lejana,  dada   la  cercanía  que  
guarda  con  el  Jefe  de  la  Nación,  su  sentido  de  lealtad  y  su  solidaridad  con  su  amigo.    
  
EL  RESTO  DEL  PASTE  POWER...    
El   resto  del  PP  se  mantiene   trabajando  y  con  buenos   resultados.  NUVI  A  en   la  Dirección  General  de  La  Comisión  Nacional  
para  el  Desarrollo   de   los  Pueblos   Indígenas  CDI,  desde  donde   le   cumple   con   creces  al   Presidente  de   la  República   con  un  
trabajo  eficiente  y  de  logros  a  favor  de  los  más  de  15  millones  de  indígenas  que  hay  en  el  país  más  del  14  por  ciento  de  la  
población  en  68  pueblos  originarios  en  64  mil  localidades  y  con  el  reto  de  que  6  de  cada  io  indígenas  tengan  carencias.  PAULA  
HERNÁNDEZ  Coordinadora  Nacional  de  PROSPERA  Programa  de  Inclusión  Social,  en  un  trabajo  de  atención  a  la  pobreza  pero  
con   un   universo   de   atención   de   miles   de   familias   y   con   un   presupuesto   de   74   mil   millones   de   pesos,   que   habla   de   la  
importancia  que  la  Presidencia  de  la  República  le  da  a  ese  programa  de  asistencia  a  las  familias  necesitadas  de  México  y  que  
le  encarga  a  una  hidalguense,  que  para  el  análisis  nuestro  forma  parte  del  PP.  En  cuanto  a  DAVID  PENCHYNA  ,  Presidente  de  
la  comisión  de  Energía,  es  sin  duda  uno  de  los  senadores  del  PRI  que  más  luce  en  la  Cámara  alta,  sobre  todo  después  de  la  
gran  batalla  que  dio  para  la  REFORMA  ENERGÉTICA  sin  olvidar  su  presencia  en  la  comisión  de  puntos  constitucionales  desde  
donde  ha  puesto  su  mejor  empeño  a  favor  de  otras  reformas  no  menos  importantes.  Es  parte  fundamental  del  PR  El  senador  
OMAR  FAYAD  Presidente  de   la  comisión  de  Seguridad  es  otra  presencia  que  se  debe  subrayar  en  el  Senado.  Su  voz  en   la  
tribuna   es   ya   una   costumbre   por   su   fuerza   a   favor   de   las   tesis   del   PRI   y   de   propuestas   a   favor   de   la   ciudadanía.   JOEL  
GUERRERO  recientemente  incorporado  a  CONAFE  es  parte  del  PP  por  méritos  propios  y  una  presencia  que  garantiza  trabajo  y  
resultados,  por  la  forma  como  se  conduce  en  los  encargos  que  ha  tenido.  Lo  mismo  se  debe  decir  de  CUAUHTÉMOC  OCHOA,  
JOSÉ  RODRÍGUEZ  CALDERÓN  y  CAROLINA  VIGUIANO  presencias  hidalguenses  que  honran  al  estado  y  a  la  buena  política  por  
su  calidad  y  por  sus  logros.  Bien  se  puede  decir  que  el  PP,  está  más  fuerte  que  nunca,  no  por  el  nombre  de  cada  uno  de  sus  
componentes,  sino  por  los  resultados  del  trabajo  resultado  que  habla  y  bien  de  ellos.  Los  muertos  que  vos  matáis...  gozan  de  
cabal  salud.    
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ELEAZAR  GARCÍA...    
  
El  alcalde  de  Pachuca  como  que  no  es  monedita  de  oro  pa´  caerles  bien  a  todos  y  más  bien  como  que  incomoda  a  muchos,  
incluso  de  su  propio  partido  que  no  acaban  de  perdonarle  QUE  SEA  EXITOSO.  Pero  se  van  a  tener  que  aguantar  su  dolor,  
porque  don  Eleazar  tiene  un  aliado  medio  fuerte  que  se  llama  ENRIQUE  PEÑA  NIETO  que  ve  con  buenos  ojos  las  acciones  del  
alcalde   de   Pachuca,   hasta   el   grado   de   que   a   unas   horas   de   rendir   su   informe   presidencial   quiso   venir   a   Pachuca   para  
inaugurar  el  macromural  de  Palmitas  que  promovieron  Eleazar,  el  gobernador  Olvera  y  el  Secretario  Osorio,  tres  hidalguenses  
que  recibieron  un  espaldarazo  bien  fuerte  con  este  acto  presidencial,  por  si  había  alguna  duda  en  este  aspecto.  Es  difícil  saber  
cuál  será  el  futuro  de  OSORIO,  aunque  hay  signos  que  apuntan  a  Los  Pinos.  No  se  sabe  cuál  será  el  futuro  del  gobernador  
OLVERA  pero  debe  ser  bueno  por  el  camino  que  parece  tomar  el  equipo  al  que  pertenece,  y  los  logros  que  tiene  alcanzados.  
Y  el  futuro  de  ELEAZAR  se  ve  la  verdad  muy  bueno  sobre  todo  después  de  esta  visita  presidencial  en  que  el  propio  jefe  de  la  
nación  así   lo  deja  claro....  de  tal  manera  que  después  del  4  de  septiembre  del  2016  su  camino  se  ve  ancho,  ancho  y  muy  
bueno...  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
Vía  Libre-   
  
Tuzobús,  60  días  decisivos  
  
El  polémico  inicio  del  sistema  de  transporte  Tuzobús  en  la  capital  hidalguense  que  sucedió  entre  deslealtades,  fuego  amigo,  
fallas  consideradas  normales  y  protestas  no  todas  espontáneas  parece  empieza  a  ser  superado  y  el  servicio  se  regulariza  al  
tiempo  que   los  usuarios  de  acuerdo  a   sus   necesidades  ajustan   sus   tiempos  para  abordar  oportunamente   las  unidades.   La  
operadora  de  este  sistema  también  se  aplica  en  evitar  abusos  y  corregir   las  fallas  además  de  asegurar  que  ninguno  de   los  
operadores   fue   contratado   en   el   Distrito   Federal,   todos   los   choferes   anteriormente   trabajaban   en   el   transporte   local   y   su  
incorporación   fue   con  base  a   la  calificación  que  obtuvieron  en  el  proceso  de   capacitación,  en   tanto   las   voces  discordantes  
acallan  paulatinamente  lo  que  indica  que  varias  de  la  marchas  tenían  trasfondo  político.  Como  sea  lo  interesante  es  que  para  
los  responsables  del  sistema  este  tendrá  un  nivel  satisfactorio  en  60  días  a  partir  de  que  inició  su  funcionamiento  de  ser  así  y  
recibir  una  calificación  positiva  de   los  usuarios  se  reflejará  en  mayor  presencia  del  gobierno  estatal  y  del  gobernador  en   la  
víspera   de   una   elección   complicada   como   la   que   se   registrará   en   junio   de   2016   lo   que   abona   al   Partido   Revolucionario  
Institucional   (PRI).   Ahora   lo   importante   es   que   lo   pachuqueños   cuenten   con   un   sistema   que   ayude   a   su   movilidad   que  
incremente   la  productividad  de   la  zona  metropolitana  en   la  que   influye  un  sistema  de  estas  características  y  que  es   factor  
para  mejorar  condiciones  de  vida  de  los  pobladores  que  dan  su  voto  de  confianza  o  bien  el  beneficio  de  la  duda.    
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
La  polémica  reforma  educativa  
  
En  educación,  como  en  otros  temas  relevantes,  las  visiones  son  contrastantes  y  por  eso  no  hay  acuerdos  entre  los  diferentes  

lio  Núño  a  
la  SEP,  en  sustitución  de  su  paisano  el  mexiquense  Emilio  Chuayffet  Chemor;;  aquí,  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  y  el  
secretario   general   de   la   sección   XV   del   SNTE,   Francisco   Sinuhé   Ramírez   Oviedo,   refrendaron   su   compromiso   de   caminar  
juntos  impulsando  la  tan  polémica  reforma.  Aquí  mismo,  en  Pachuca,  durante  su  breve  estancia,  el  escritor  Rafael  Pérez  Gay  

sther  
Gordillo,  le  sobra  la  CNTE,  le  sobra  la  corrupción,  le  sobra  la  falta  de  interés  y  le  sobran  los  malos  secretarios  de  educación.  

inicio  del  ciclo  escolar  2015-2016,  Francisco  Olvera,  reiteró  su  compromiso  de  acompañar  a  los  docentes  en  su  preparación  

que   dan   estabilidad   y   certeza   laboral,   además   de   ratificar   su   compromiso   de   salvaguardar   los   derechos   laborales   y  
económicos   de   sus   agremiados.   Y   en   ese   mar   de   voces   discordantes   y   visiones   contrastantes,   el   Movimiento   de   Bases  
Magisteriales,  se  alista  para  salir  hoy  a  las  call

    
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
Palmitas,  el  ejemplo  del  mural  
  
Allí  está  el  mural  en  el  cerro.  El  macromural  de  Palmitas,  como  le  conocen  casi  todos.  Es  una  imagen  multicolor  a  la  que  es  
imposible  no  mirar  cuando  se  acerca  uno  a  la  zona  del  cerro  que  hace  un  año  era  una  simple  mancha  gris  donde  está  una  
colonia  a  la  que  nadie  hacía  mucho  caso.  Pero  llegó  el  color  y  todo  cambió.  Ahora  Palmitas  tiene  nombre  (en  realidad  ya  lo  
tenía,  pero  pocos  lo  conocían)  y  la  mirada  de  muchos.  Aún  antes  de  que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  llegara  a  inaugurar  
la  obra  de  20  mil  metros  cuadrados,  la  imagen  del  barrio  ya  había  dado,  literalmente,  la  vuelta  al  mundo  gracias  al  internet.  
La  cosa  no  es  tan  simple  como  pintar  un  barrio  de  colores,  pero  me  impresiona  cómo  un  acto  sencillo  en  su  concepción,  pero  
difícil  en  su  concreción,  nos  llame  tanto  la  atención.  No  es  el  primer  caso  en  su  tipo,  pues  ya  se  han  hecho  obras  similares  en  
barrios  de  Brasil,  pero   la  versión  azteca  ha   logrado  algo   importante:  sacar  del  anonimato  a  pobladores  de  una  ciudad.  Más  
allá  del  color,  en  Palmitas  se  dio   identidad  a   la  gente.  Estoy  seguro  de  que  quienes  allí  habitan  tienen  el  orgullo  de  haber  
participado  de  cualquier  manera  en  la  obra.  No  son  ahora  los  de  Palmitas  hombres  y  mujeres  vecinos  de  un  barrio  más  de  
Pachuca.  Ahora  son  los  habitantes  del  barrio  del  mural,  del  macromural.  Un  paso  muy  importante  se  ha  dado  con  ellos:  darles  
nombre  y  color.  Estoy  seguro  de  que  más  de  un  barrio  querrá  hacer  algo  similar.  Tal  vez  no  sea  otro  mural,  pero  sí   lograr  
color  e   identidad  propia.  ¿Un  barrio  azul?  ¿O  bicolor?  O  acaso  un  barrio  con  macetas  en   todas  ventanas,  o  con  pasacalles  

  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:Que   no  ha  pasado  ni  un  mes  del   inicio  del   ciclo  escolar  y   la   falta  de  maestros  ya  se   reportan  en  planteles  de  educación  
pública   como   en   la   primaria   Coronel   Alfonso   Mayorga   Olivares   de   Mineral   de   la   Reforma   en   donde   la   respuesta   de   las  
autoridades  del  ramo  es  que  no  hay  recursos  para  asignar  docentes,  acusaron  padres  de  familia;;  por  otro  lado,  comienzan  a  
reportar  también  en  Hidalgo  la  venta  de  tabletas  electrónicas  que  fueron  otorgadas  de  manera  gratuita  para  estudiantes,  y  
nadie  hace  nada.    
  
:Que  ayer  durante  la  inauguración  del  macro  mural  de  Palmitas  en  Pachuca,  el  Presidente  Enrique  Peña  destacó  la  reducción  
de  los  índices  de  violencia  en  el  país,  sin  embargo,  ayer  mientras  se  realizaba  el  evento,  empresarios  locales  del  Centro  de   la  
capital   se  organizaban  para  este  día  hacer  un   llamado  al  aumento  en  elementos  de  seguridad  pública  para  vigilar  calles  e  
inmediaciones  de  negocios.    
  
En  donde  prevén  incluso  aliarse  con  ambulantes  para  tener  una  especie  red  de  vigilancia  vecinal  pues  denuncian  intentos  de  
extorsión  y  aumento  en  robo  hormiga.    
  
:Que  al  movimiento  "ciudadano"  en  contra  del  Tuzobús  ya  le  salió  el  peine  político  y  mientras  ayer  la  dirigencia  estatal  del  
PRD  anunció  que  impulsarán  acciones  para  evaluar  y  poner  entre  dicho  al  nuevo  sistema  de  transporte,  este  día  Morena  avisó  
que   harán   lo   propio   con   una   conferencia   en   su   sede   en   Pachuca,   en   donde   incluso   darán   su   apoyo   incondicional   a   los  
estudiantes  que  dicen  están  siendo  lesionados  en  su  economía,  a  pesar  de  que  son  los  universitarios  y  preparatorianos  de  la  
capital,  los  que  cuentan  con  dos  tipos  de  sistema  de  movilidad,  donde  uno  es  gratuito  para  ellos.    
  
:Que  vecinos  de  Tepeji  del  Río  solicitan  que  el  edil  Femando  Miranda  los  apoye  para  la  construcción  de  un  Centro  de  Salud  ya  
que  dicen  que  en  su  comunidad  La  Romera  pues   lo  único  que  hace   falta  es  el  terreno,  según   lo  señalan   los  habitantes  ya  
existe  un  recurso  etiquetado  para  este  centro,  sin  embargo,  podrían  perderse  porque  no  se  avanza  en  el  proyecto,  de  ahí  la  
petición  para  que  el  presidente  municipal  los  apoye  y  se  logre  construir  esta  clínica  que  buena  falta  les  hace  a  los  pobladores.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"En  consecuencia,   las   familias  que  aquí  viven  tienen  una  realidad  distinta  y   la  oportunidad  real  de  optar  por  un  camino  de  
bien,  a  través  del  rescate  de  valores,  el  color  y  la  cultura.  Pachuca  Se  Pinta  es  mucho  más  que  los  20  mil  metros  cuadrados  
de  fachadas  pintadas."    
Eleazar  García  Sánchez    
Edil  de  Pachuca  sobre  proyecto  en  Palmitas    



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

10  de  21  

1100  

  
"Este  es  un  gran  mural  que,  sin  duda,  ha  dado  lustre  a  esta  ciudad,  que  ha  sido  reconocido  en  el  mundo  por  su  belleza,  lo  
hace  ser  el  mural  más  grande  de  América  Latina  con  más  de  20  mil  metros  cuadrados  que  se  han  pintado"    
Enrique  Peña  Nieto    
Presidente  de  México  sobre  macro  mural  pintado  en  casas  de  Palmitas    
  
"Proyecto   cien   por   ciento   de   intervención   social   que   ha   logrado   la   participación   activa   de   la   comunidad   en   diferentes  
actividades,  desde  el  proceso  de  limpieza  de  los  muros,  hasta  el  pintado  de  las  fachadas  de  blanco  y  de  color,  al  contar  con  la  
participación  de  vecinos,  de  colonias"    
Francisco  Olvera  Ruiz    
Gobernador  sobre  macro  mural  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  después  de  la  visita  al  entidad  del  jefe  del  poder  Ejecutivo,  Enrique  Peña  Nieto,  y  hoy,  cuando  entra  en  funciones  la  LXIII  
Legislatura   federal,  viene  un  compás  de  espera  para  que  el  8  de  septiembre  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz   rinda  su  
informe  de  gobierno  ante  el  Congreso  del  estado.    
Trasciende  que   la  agenda  de  Olvera  Ruiz   se  desarrollará  de  manera  normal  durante   la  presente   semana  y  a   su  vez  en   la  
revisión  del  documento  que  contiene  la  información  puntual  del  periodo  correspondiente.  
  
que  en  la  integración  de  lo  que  será  el  nuevo  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  Partido  Revolucionario  Institucional,  que  preside,  
Manlio   Fabio  Beltrones  Rivera,   destaca   la   versión   que   el   exgobernador   del   estado,   exprocurador   general   de   la   república   y  
ahora  extitular  de  la  Sedatu,  Jesús  Murillo  Karam,  podría  ser  llamado  y  reaparecer  en  la  escena  política  nacional  para  ocupar  
una  cartera  dentro  de  la  estructura  del  tricolor.  
  
que  a  pesar  de  haber  iniciado  el  ciclo  escolar,  ojalá  que  a  estas  fechas  ya  haya  regresado  de  un  viaje  de  placer  el  director  de  
la   escuela   normal   de   Progreso   de   Obregón,   el   maestro,   Rubén   Curiel,   quien   apenas   el   pasado   fin   de   semana   estaba  
turisteando  en  una  ciudad  de  Estados  Unidos,  y  las  clases  en  la  normal  que  le  toca  dirigir;;  bien,  gracias.  
  
que   el   presidente   municipal   de   Ixmiquilpan,   Cipriano   Charrez   Pedraza,   después   de   haber   traicionado   a   José   Huerta,   al  
exalcalde   Juan  Manuel   Zúñiga   y   a   la  misma  Xóchitl  Gálvez,   y   otros   tantos   quienes   le   ayudaron  para   llegar   a   esa   alcaldía,  
busca  el   cobijo  y  protección  política  del  exdiputado  Erick  Marte,  quien  sueña  con  ser  gobernador,   tal  vez  pensando  que  el  
exlegislador  federal  logrará  la  candidatura  de  Acción  Nacional.    
  
Cipriano  ya  empieza  a  sentir  que  muy  pronto  se  quedará  sólo,  y  que  cuando  deje  la  presidencia  municipal,  saldrá  con  menos  
amigos.  
  
que   luego   de   dejar   el   cargo,   los   legisladores   federales   salientes   ya   andan   tocando   puertas   para   continuar   su   actividad  
política.   Mirna   Hernández   está   cerca   de   incorporarse   a   la   administración   estatal,   además   de   que   es   prospecto   para   la  
candidatura  del  PRI  a  la  alcaldía  de  Pachuca.    
  
Otro  priísta,  José  Antonio  Rojo,  buscará  reforzar  su  presencia  en  la  CNC;;  de  Marta  Gutiérrez,  se  dice,  llegaría  como  delegada  
de  Segob.   Los  huérfanos   políticos  ahora   son  Erick  Marte  y  Pedro  Porras,  quienes  por   su  ambición  personal  parecen  haber  
quedado  solos.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Inauguran  mural  antiviolencia  y  a  dos  cuadras  reprimen  manifestantes.  
  
(Redacción,  página  web)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Con  un  impresionante  protocolo  de  seguridad  en  la  capital  del  estado,  la  presencia  del  presidente  Enrique  Peña  fue  notoria  
para  inaugurar  el  denominado  macromural  de  Palmitas,  obra  que  contó  con  recursos  millonarios  por  parte  de  la  federación  y  
que  simboliza  una  de  las  estrategias  para  contrarrestar  los  efectos  de  la  delincuencia.  Hasta  Pachuca  acudió  además  el  titular  
de  Segob,  quien  reconoció  los  esfuerzos  para  hacer  de  Hidalgo  un  mejor  lugar  para  vivir.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-José  Alberto  Narváez:  El  titular  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Agropecuario  de  la  entidad  compagina  esfuerzos  para  
que   con   las   dependencias   del   ramo   a   escala   federal   y   municipal   sea   posible   potenciar   los   resultados   de   las   estrategias  
implementadas  para  así  favorecer  al  sector.  En  ese  tenor  aparecen  las  labores  para  apoyar  a  quienes  así  lo  necesiten  con  el  
pago  del  Seguro  Catastrófico  y  en  meses  anteriores  al  sector  lechero.  
  
Abajo-Humberto   Veras:   Incluso   con   el   abundante   flujo   de   información   sobre   las   actividades   relativas   a   la   Feria  
Universitaria   del   Libro,   siendo   la   máxima   casa   de   estudios   en   la   entidad,   parece   que   en   ciertos   aspectos   faltó   mejor  

  en  ventas.  Ojalá  que  
el  rector  estuviera  más  pendiente  de  los  asuntos  más  básicos.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
INFORME  
La  diputada  federal  Edith  Avilés  presenta  su  informe  de  labor  legislativa  y  gestión  social,  a  pesar  de  que  fungió  
en  el  cargo  sólo  pocos  meses.  Avilés  Cano  conformó  un  documento   testimonial  en  el  que  plasma  su   trabajo  
dentro  de  la  LXII  Legislatura  que  ayer  concluyó.  A  diferencia  de  otros  legisladores  del  estado,  la  actopense  no  
perdió  el  tiempo  y  demostró  que  cuando  hay  compromiso  se  logran  las  metas  establecidas.  
    
IMAGEN  
En  el  Sistema  de  Radio  y  Televisión  de  Hidalgo  preparan  toda  una  campaña  de  imagen  que  busca  reposicionar  al  
organismo  entre  la  audiencia  de  la  entidad  y  allende  a  sus  fronteras  gracias  a  la  tecnología.  Como  no  se  hacía  
desde  hace  muchos  años,  el  Sistema  Estatal  de  Radio  y  Televisión  sufrió  una  verdadera  transformación  gracias  
a   una   importante   inversión   que   no   sólo   llega   al   rubro   de   la   infraestructura   sino   que   tiene   que   ver   con   sus  
contenidos  y  programación,  con  el  fin  de  resarcir  algunas  fallas  y  mejorar  para  el  beneficio  de  la  población  hidalguense,  al  
menos  eso  en  teoría.  
    
MENSAJES  
Este  miércoles  el  Presidente  de   la  República,  Enrique  Peña  Nieto  presentará  un  mensaje  a  la  nación  a  razón  de  su  
tercer   informe  de   labores.  Hoy  entregará  al  Congreso  de   la  Unión  un  documento  con   toda   la   información  al  
respecto,  pero  no  se  esperan  mayores  ceremonias.  Por  su  parte  el  mandatario  hidalguense,  Francisco  Olvera  
Ruiz,  rendirá  también  su  quinto  informe  el  próximo  8  de  septiembre  en  un  formato  austero.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
  
Competencia  en  12  estados  
  
EN  BUENA  PARTE  DEL  país  se  mantiene  el  ajetreo  electoral  que  generó  la  renovación  de  la  Cámara  de  Diputados  porque  
en  2016  se  renovarán  gubernaturas  en  12  estados  del  país,  incluyendo  a  Hidalgo.  
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SE   RENOVARÁN   los   poderes   Ejecutivos   en   Aguascalientes,   donde   gobierna   Carlos   Lozano;;   Zacatecas,   Miguel   Alonso;;  
Sinaloa,  Mario   López  Valdés;;   Tlaxcala,  Mariano  González;;  Puebla,  Rafael  Moreno  Valle;;  Hidalgo,   Francisco  Olvera;;  Oaxaca,  
Gabino  Cué;;  Quintana  Roo,  Gabino  Borge;;  Tamaulipas,  Emigdio  Torre;;  Veracruz,   Javier  Duarte;;  Durango,   Jorge  Herrera,  y  
Chihuahua,  César  Duarte.  
  
TODOS  LOS  gobernadores  que  culminan  el  año  entrante  tienen  un  factor  común:  sus  administraciones  duraron  menos  de  
seis  años,  por  las  reformas  electorales  para  empatar  comicios.  
  
AL  IGUAL  QUE  EN  Hidalgo,   en   las   11   entidades   restantes   se   conserva   vivo   el   interés   porque   falta   poco   tiempo,   cuando  
mucho  enero,  para  que  surjan  candidatos  a  suceder  a  los  actuales  gobernantes.  
  
CASI  LA  TERCERA  PARTE  del  presupuesto  de  15  mil  millones  de  pesos  que  solicita  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  se  
destinará  al  financiamiento  de  los  partidos  políticos  que  en  su  conjunto  recibirían  algo  más  de  cuatro  mil  millones  de  pesos.  
  
PRECISAMENTE   la   intensa   actividad   del   año   entrante   es   uno   de   los   argumentos   del   INE   para   solicitar   un   presupuesto  
millonario,  que  ha  sido  criticado  hasta  por  algunos  dirigentes  políticos.  
  
NO  ES  PARA  MENOS  PORQUE  el  árbitro  nacional  de  contiendas,  Lorenzo  Córdova,  ha  expresado  que  se  ejercerán  en  gasto  
operativo  arriba  de  11  mil  millones  de  pesos,  cantidad  que  para  muchos  observadores  resulta  exagerada.  
  
EL  TEMA  DEL  FINANCIAMIENTO  es  una  de  las  muchas  aristas  que  son  motivo  de  comentarios  en  todos  los  ámbitos  y  el  
tema  electoral  continuará  en  creciente  durante  las  próximas  semanas  y  meses...  
  
POR   CIERTO   QUE   DURANTE   SEPTIEMBRE   se   definirá   si   hay   cambio   o   no   en   la   dirigencia   estatal   del   Partido  
Revolucionario   Institucional.   Surgen   versiones   que   señalan   que   permanecerá   al   frente   de   este   organismo   político   Ricardo  
Crespo   Arroyo.   En   tanto,   según   rumorólogos   y   analistas,   siguen   en   la   carrera   por   llegar   al   liderazgo   priista   estatal   Mirna  
Hernández,  Víctor  Velasco,  Onésimo  Serrano  y  Roberto  Pedraza,  entre  muchos  otros  que  tienen  esa  posibilidad.  
  
QUIEN   DIRIJA   los   destinos   del   Partido   Revolucionario   Institucional   tendrá   una   responsabilidad   del   tamaño   de   tres  
elecciones  conjuntas.  
  
COMO  BIEN  SE  SABE,   en  el   siguiente  año   se  elige  gobernador,  presidentes  municipales,   síndicos,   regidores  y  diputados  
locales,  todo  por  en  una  misma  jornada.  
  
DE  ALGUNA  FORMA  los  dirigentes  partidistas  tendrán  en  las  manos  una  papa  caliente  y  se  habrán  sacado  la  rifa  del  tigre...  
  
LA  AGENDA  política  del  mes  que  empieza,  destacan  los  informes  de  gobierno  en  los  tres  niveles  de  la  administración  pública,  
empezando  mañana,  uno  de  septiembre,  con  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  quien,  por  cierto,  realizó  gira  de  trabajo  ayer  
por  la  capital  del  estado,  acompañado  del  gobernador  Francisco  Olvera.  
  
LUEGO,  SERÁ  EL  8  del  mismo  mes  cuando  el  jefe  del  Ejecutivo  Estatal,  en  una  austera  ceremonia,  entregue  el  resumen  de  
actividades  en  el  Congreso  del  Estado.  
  
TAMBIÉN  PREPARAN  LOS  documentos  respectivos  los  alcaldes  de  la  entidad,  entre  ellos  Eleazar  García,  de  Pachuca.  
  
UNO   DE   LOS   PRESIDENTES   municipales   que   podría   enfrentar   protestas   es   el   de   Mineral   de   la   Reforma,   Filiberto  
Hernández,  debido  al  reajuste  de  personal  en  el  Ayuntamiento  y  a  un  polémico  proyecto  mediante  el  cual  pretende  derruir  
dos  construcciones  que  algunos  lugareños  consideran  con  valor  histórico,  entre  ellos  el  mercado  municipal.  
  
(Alejandro  Sierra,  página  06A)  
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P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Limpia   en   PGR;;   llevan   a   tribunal   87   averiguaciones:   La   Procuraduría   General   de   la   República   (PGR)  
intensifica   la   lucha  contra   la  corrupción  al   interior  de   la  dependencia.  Hoy  se   investiga  a  altos  mandos  de   la   institución,  se  
realizan  tareas  de  inteligencia  que  en  los  últimos  cinco  meses  permitieron  detectar  casos  de  enriquecimiento  ilícito,  asociación  
delictuosa,   extorsión   o   abusos   que   atentan   contra   la   impartición   de   justicia,   incluso   prácticas   añejas,   pero   que   persisten,  
como  el  uso  de  las  llamadas  madrinas.  César  Alejandro  Chávez  Flores,  titular  de  la  Visitaduría  General,  en  entrevista  con  EL  
UNIVERSAL  habla  de  forma  abierta  de  los  ilícitos  cometidos  por  algunos  servidores  de  la  institución,  para  dejar  claro  que  no  
habrá  espacio  para  la  impunidad.  La  misión  que  le  encomendó  la  procuradora  Arely  Gómez  es  revertir  la  desconfianza  hacia  la  
policía  y  el  Ministerio  Público,  "de  manera  que  para  recuperarla  y  poder  generar  una  credibilidad  es  fundamental  que  haya  un  
combate  frontal,  decidido,  contra  las  conductas  ilícitas  de  sus  propios  servidores  públicos".  Sólo  desde  abril  pasado  a  la  fecha,  
la  Visitaduría  General  consignó  ante  tribunales  87  averiguaciones  previas  que  involucran  a  126  servidores  públicos,  entre  los  
que   están   25   agentes   del   Ministerio   Público,   42   agentes   de   la   Policía   Federal   Ministerial,   cuatro   mandos   superiores,   12  
mandos  medios  y  29  administrativos,   como  presuntos   responsables  de  diversos   ilícitos.   "El  mandato  que  he   recibido  de   la  
procuradora   es   no   tolerar   conductas   irregulares   para   caminar   hacia   una   institución   que   sea   confiable.   La   ciudadanía   debe  
tener  claro  que  no  hay  espacios  de   impunidad.  Tenemos  un  reto  mayúsculo,  pero  estamos  dando  los  pasos  en  la  dirección  
adecuada,   con  estos  primeros  datos  que  presentamos   se   sustenta  el  que  no   se   trata   solamente  de  un  dicho,   sino  de  una  
convicción   institucional  que  está   implantándose",  advierte  el   funcionario.  ¿Se  va  a  proceder  contra  cualquier  servidor  
público,  sin  importar  el  rango?   Indudablemente.  Tenemos  casos  de  mandos  que  están  sujetos  a  investigación,  temas  
importantes   de   requerimientos   ilícitos,   y   hemos   obtenido   diferentes   órdenes   de   aprehensión   contra   subdelegados,   por  
ejemplo,   por   cohechos   y   extorsiones.   Entonces,   ¿va   en   serio?   Claro,   no   se   trata   de   una   campaña,   es   una   actitud  
institucional  que  debe  ser  permanente.  Cuando  puedan  darse  a  conocer  casos  específicos   lo  haremos,  pero   los  niveles  que  
están   involucrados   en   algunas   de   nuestras   investigaciones   no   se   limitan   a   personal   operativo   ni   solamente   a   agentes   del  
Ministerio  Público  y  policías,  sino  verdaderamente  a  mandos  medios  y  altos  de  la  institución.  ¿Qué  marca  la  diferencia  de  
un  discurso  que  hemos  escuchado  contra  la  corrupción,  con  lo  que  se  está  haciendo  hoy?   En  la  estrategia  de  
combate  a  la  corrupción  uno  de  los  ejes  fundamentales  pasa  por  una  evaluación  de  desempeño  mucho  más  sistemática,  pero  
también  el  articular  un  sistema  de  detección  de  conductas  irregulares  mucho  más  inteligente  del  que  se  ha  tenido  hasta  el  día  
de  hoy  en  sus  dos  vertientes  fundamentales:  las  responsabilidades  administrativas  y  penales.  ¿Se  están  detectando  más  
casos,  se  ha  puesto  más   la   lupa?   Sí.  A  partir  de  una   reconfiguración  de  nuestros  esquemas  de   trabajo   interno  en   la  
Visitaduría   General   que   fiscaliza,   evalúa   y   persigue   las   conductas   irregulares   por   parte   de   agentes   del   Ministerio   Público,  
policías  o  peritos,  hemos  obtenido  resultados  mayores  que  los  que  se  presentaron  en   los  últimos  años.  En  el  ejercicio  de  la  
acción   penal   en   contra   de   servidores   públicos   de   la   PGR,   desde   abril   de   este   año   se   han   consignado   87   averiguaciones  
previas,  es  decir,   en  promedio   traemos  mensualmente  21  expedientes   contra   servidores  públicos   remitidos  ante   juzgados,  
91%  más   respecto  de   lo  que  se  vino  haciendo  desde  el  arranque  de   la  actual  administración.   ¿Se  está  privilegiando   la  
labor  de  inteligencia  para  identificar  los  casos?   Hay  un  énfasis  en  el  tema  de  inteligencia.  La  institución  cuenta  con  
información   de   quiénes   son   sus   miembros,   dónde   están,   qué   están   haciendo,   y   eso   permite   identificar   tendencias  
posiblemente  irregulares.  El  procesamiento  de  información  hace  posible  detectar  lo  que  está  ocurriendo  en  una  determinada  
zona  o  área,  y  permite  hacer  intervenciones  mucho  mejor  dirigidas.  La  apuesta  en  la  inteligencia,  el  contar  con  personas  que  
tengan  perfiles  de  analistas  de  información  ¿La  PGR  está  poniendo  énfasis  en  detectar  el  enriquecimiento  ilícito  de  
sus   servidores?   Sí,   hemos   podido   comprobar   cinco   casos   recientes,   en   los   que   hemos   ejecutado   acción   penal   ante  
tribunales,   personas   que   tienen   un   patrimonio   notoriamente   superior   a   aquel   que   pueden   comprobar   de   acuerdo   con   sus  
ingresos.   Hay   una   obligación   de   todos   los   servidores   públicos   de   declarar   ante   la   Secretaría   de   la   Función   Pública   su  
patrimonio,  y  adicionalmente  a  todo  el  personal  se  le  aplican  los  procesos  de  control  de  confianza,  que  pasan  por  la  revisión  
del  entorno  patrimonial  y  social  de  los  funcionarios.  Se  hacen  investigaciones  más  puntuales  donde  se  requiere  información  al  
sistema  financiero  mexicano  respecto  de  las  cuentas,  ya  sea  de  los  servidores  públicos,  de  sus  familiares  o  dependientes.    
Los  servidores  públicos  que  han  sido  consignados  ante  tribunales  por  la  probable  comisión  de  enriquecimiento  ilícito  son:  dos  
agentes   del   Ministerio   Público,   dos   policías   federales   ministeriales   y   un   director   general.   Estos   casos   no   corresponden   a  
delincuencia  organizada.  ¿Por  qué  otros  delitos  se  ha  procedido  penalmente?   Contra   la  administración  de   justicia,  
tenemos  el  practicar  cateos  ilegales  fuera  de  los  casos,  el  lugar  o  los  alcances  autorizados  por  un  juez,  y  que  los  elementos  
policiales  o  ministeriales  se  exceden.  Hay  desafortunadamente  consignaciones  por  esta  causa.  Se  detectó  el   engaño  a  una  
persona  para  decirle  que  tenía  investigaciones  en  su  contra,  con  la  finalidad  de  obtener  un  lucro;;  tenemos  algunos  casos  de  
abuso   de   autoridad   por   retenciones   ilegales   o   detenciones   fuera   de   los   casos   autorizados   o   por   tiempos   superiores   a   los  
permitidos  por  la  ley;;  el  uso  excesivo  de  la  fuerza  cuando  se  hace  una  aprehensión  y  se  causan  lesiones.  Tenemos  solicitudes  
de  jefes  a  subalternos  de  parte  de  sus  viáticos  a  cambio  de  seguirlos  enviando  de  comisión;;  abuso  de  autoridad  por  impedir  a  
un  ciudadano  la  presentación  de  denuncias;;  algunos  cohechos,  por  ejemplo,  por  solicitar  dinero  para  permitir  a  un  ciudadano  
que   siga   su   camino   en   un   punto   de   inspección,   a   familiares   de   los   detenidos   para   favorecerlos   en   la   integración   de   una  
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indagatoria,  o  en  su  determinación  y  situación  jurídica.  Detectamos  extorsiones,  señaladamente  cometidas  por  elementos  de  
la  Policía  Federal  Ministerial,  básicamente  a  cambio  de  no  inculpar  a  alguien  por  la  comisión  de  un  delito.  Ocurre,  por  ejemplo,  
con  personas  que  están  en  actividades  de  narcomenudeo,  y  los  elementos  se  presentan  amenazándolos  de  que  se  les  iniciará  
una  investigación  si  no  pagan  una  cuota  correspondiente.  Hay  casos  diversos  de  privación  ilegal  de  la  libertad,  de  abuso  de  
confianza.  Tenemos  consignaciones  por  asociación  delictuosa.  Se  han  ejecutado  prácticamente  50  órdenes  de  aprehensión,  
17  de  ellas  sólo  en  julio  y  hemos  obtenido  43  autos  de  formal  prisión.  ¿Se  procede  por  la  vía  penal  y  la  administrativa?  
Desde  abril  se  han  concluido  73  procedimientos  de  remoción  en  contra  de  personal  sustantivo,  con  la  separación  del  cargo  
de  77  servidores  públicos:  66  agentes  del  Ministerio  Público  y  11  de  la  Policía  Federal  Ministerial.  Significa  260%  más  que  lo  
que  se  realizó  en  todo  lo  que  venía  de  la  administración.  ¿Qué  otras  irregularidades  se  han  detectado?   Tenemos  otros  
casos   que   encuadran   en   el   incumplimiento,   retraso   o   perjuicio   por   negligencia   en   la   actuación   del  Ministerio   Público;;   por  
ejemplo,  hay  averiguaciones  previas  en  las  que  identificamos  que  se  prolongan  sin  realizar  las  diligencias  pertinentes,  que  se  
van  quedando  ahí   dormidas   por   el   paso  del   tiempo,   o   se   decreta   la   libertad   de  detenidos   sin   que   se   exhiba   la   caución   o  
cuando  había  elementos  para  ejecutar  acción  penal.  Encontramos  uno  en  el  que  no  se  preservó  la  secrecía,  se  previno  a  los  
presuntos   responsables   de   que   estaban   siendo   investigados,   por   lo   que   tomaron   previsiones   para   evitar   ser   detenidos   en  
flagrante   delito.   Casos   de   actuaciones  ministeriales   en   los   que   se   detiene   a   extranjeros   y   no   da   la   debida   notificación   y  
oportuna  a   la  embajada  o  al  consulado  correspondiente,  que  constituye  una  violación   incluso  a  tratados   internacionales.  El  
uso  de  madrinas  era  una  práctica  del  pasado.  Qué  tan  frecuente  sigue  siendo? Una  conducta  añeja  y  que  estamos  
muy   interesados   en   reprimir   es   el   auxiliarse   de   personal   ajeno   a   la   institución,   lo   que   se   conoce   como   madrinas.   Es  
importante  que  lo  pongamos  en  conocimiento,  porque  no  forman  parte  de  la  institución,  son  auxiliares  no  autorizados  de  los  
policías,  a  través  de  los  cuales  realizan  muchas  actividades  propiamente  ilícitas;;  son  quienes  tienen  contacto  con  las  personas  
a   las   que   se   pretende   extorsionar   y   eso   permite   a   los   elementos  mantener   el   velo   de   su   verdadera   identidad.   Tenemos  
detenidos  en  Aguascalientes,  que  fueron  sorprendidos  en  un  retén  donde  auxiliaban  a  dos  civiles   vestidos  con  uniforme  de  
campaña   y  a  un  policía  ministerial,  que  inspeccionaban  un  tráiler.  A  partir  de  la  incidencia  de  denuncias,  podríamos  pensar  
que  es  una  práctica  que  desafortunadamente   todavía   tiene  un  arraigo   indebido  en   los   cuerpos  policiales   y   también  en   los  
ministeriales.   Hemos   recibido   denuncias   en   una   muy   buena   cantidad   de   localidades   del   territorio   nacional.   ¿Se   han  
detectado   casos   de   tortura?¿Cuántos?   Existen   52   averiguaciones   previas   iniciadas   este   año   por   posibles   casos   de  
tortura  que  involucran  a  97  servidores  públicos,  en  ninguno  se  han  encontrado  todavía  elementos  constitutivos  del  delito;;  sin  
embargo,   se   están   llevando   a   cabo   las   diligencias,   como   la   aplicación   del   Protocolo   de   Estambul.   Como   tendencia   de   los  
últimos  dos  años,  en  los  tribunales  cuando  se  toman  las  declaraciones  ante  los  jueces,  en  muchos  de  los  casos  los  imputados  
refieren   haber   sido   detenidos   con  malos   tratos   y   en   todos   los   casos   de  manera   sistemática   el   Poder   Judicial   da   vista   al  
Ministerio   Público.   No   podemos   prejuzgar   los   casos   y   debemos   investigar   de   forma   exhaustiva.   ¿Han   enfrentado  
resistencias  para  realizar  este  trabajo?   Esto  tiene  que  ver  con  un  trabajo  de  largo  plazo  orientado  a  cambiar  la  cultura  
institucional,  que  no  se  modifica  solamente  a  partir  de  mensajes  o  de  campañas,  sino  de  la  implementación  de  una  serie  de  
intervenciones  que  permitan  modificar  el  entorno  en  el  cual  se  desempeña  el  personal.  (Silvia  Otero,  primera  plana)  
La   Jornada-Presión   al  máximo   para   que   dimita  Otto   Pérez  Molina:   En   tres   años,   la   Cámara   de   Diputados   utilizó  
discrecionalmente  3  mil  millones  de  pesos  y  ayer  los  grupos  parlamentarios  de  PRI  y  PAN  ofrecieron  terminar  con  la  opacidad  
en  el  manejo  del  gasto  y   los   rubros  ocultos ,  pero  ese  compromiso  no  se  extenderá  a  suprimir  beneficios  como  vales  de  
despensa,  aguinaldos,  seguros  médicos  y   fondo  de  ahorro,  que  completan   la  dieta  (salario)  de   los   legisladores.  La  semana  
anterior,  los  diputados  de  Morena  y  Movimiento  Ciudadano  anunciaron  que  renunciarán  a  los  seguros  y  ayer  el  coordinador  
del  PRI,  César  Camacho  Quiroz,  dijo  que   hay  que  entrarle  de  frente  y  sin  resistencia   al  cambio  de  reglas  en  el  manejo  del  
dinero,  pero  también   quitar  de  enmedio  algunas  expresiones  que  para  mi  gusto  tienen  un  tufillo  demagógico .  Durante  las  
sucesivas   presentaciones   de   la   cuenta   pública,   la   Auditoría   Superior   de   la   Federación   (ASF)   alertó   a   los   diputados   de   la  
opacidad   en   la   entrega   y   reparto   de   las   subvenciones   y,   como   parte   de   la   Ley   General   de   Transparencia   y   Acceso   a   la  
Información  Pública,  las  bancadas  se  comprometieron  a  ventilar  el  uso  de  los  fondos,  pero  le  dejaron  esa  responsabilidad  a  la  
63   Legislatura,   que   hoy   da   inicio   a   sus   trabajos.   Así,   los   diputados   se   repartieron   un   promedio   de  mil  millones   de   pesos  
anuales   por   subvenciones   ordinarias   y   extraordinarias;;   estas   últimas,   según   la   ASF,   perdieron   ese   carácter   y   se   volvieron  
regulares.  De  esos   fondos,  por  ejemplo,  el   Partido  Verde  destinó  una  parte  a   financiar   sus  espots  en   la   campaña  pasada.  
Hasta  ahora,  el  reparto  del  dinero  depende  únicamente  de  la  voluntad  de  cada  coordinador,  que  para  comprobar  el  gasto  sólo  
tiene  que  firmar  una  hoja.  Los  diputados  reconocen  que  los  coordinadores  y  sus  administradores  manejan  las  subvenciones  
sin  vigilancia.  Ayer,  en   la  presentación  de  un  informe   legislativo  realizado  por  una  consultora  privada,  Camacho  Quiroz  y  el  
coordinador   del   PAN,   Marko   Cortés   Mendoza,   reconocieron   que   el   Legislativo   es   el   único   de   los   tres   poderes   que   exige  
transparencia  al  Ejecutivo  y  al  Judicial,  pero  no  la  practica  puertas  adentro  de  sus  recintos.  Sin  embargo,  el  priísta  consideró  
que  los  diputados  que  han  renunciado  a  sólo  dos  de  las  prestaciones  vinculadas  al  cargo  de  diputado,  el  seguro  de  vida  y  el  
de  gastos  médicos  mayores,  tienen  por  objeto   ganar  prosélitos  o  simpatías.  Parecen  postular  cuestiones  valientes,  cuando  lo  
que  hay  que  postular  son  cuestiones  justas,  no  sólo  legales,  sino  que  den  mayor  legitimidad   al  Poder  Legislativo.  Reconoció  
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que  mientras  el  Ejecutivo  ha  sido   desmembrado   para  dar  paso  a   los  órganos  autónomos,  y  el   Judicial   se   reformó  desde  
1994,  el  Legislativo  sólo  ha  admitido   remiendos .  El  Congreso  y  sus  integrantes  son  de  los  peor  evaluados  por  la  ciudadanía  
y   ante   ello   Camacho   expuso   que   se   requiere   de   una   reingeniería   en   transparencia   y   rendición   de   cuentas ,   así   como   la  
operación  de  sus  comisiones,  el  gobierno  interior  y  la  conducción  de  los  grupos  parlamentarios.  Cortés  Mendoza  anunció  que  
su  bancada  solicitará  auditorías  a  despachos  externos  y  pedirá   lo  mismo  de  los  otros  grupos,  porque  el  Congreso   recibe  y  
asigna  enormes  cantidades  de  recursos  de  los  que  no  informa  ni  hay  claridad  en  su  destino .  En  ese  escrutinio,  alertó,   habrá  
algunas  resistencias  por  parte  de  quienes  se  han  conducido  en  la  opacidad,  aquellos  que  nos  les  conviene  que  se  sepa  en  qué  
se  gastan  los  cuantiosos  recursos  públicos  que  reciben.  El  Congreso  no  puede  exigir  a  otros  lo  que  no  puede  y  quiere  exigirse  
a  sí  mismo .  Ambos  señalaron  que  si  no  han  entrado  en  vigor  para  el  Poder  Legislativo  las  disposiciones  de  la  Ley  General  de  
Transparencia,  se  debe  a  que  todavía  no  se  cumplen  los  plazos  legales  dispuestos  en  los  artículos  transitorios,  que  los  ahora  
ex  diputados  modificaron  de  última  hora  para  que  no  se  les  aplicaran  a  ellos.   Las  obligaciones  en  cuanto  a  los  recursos  que  
se  asignan  a   los   legisladores  son  un  pendiente.  No  hay  cabida  para  que  nos  otorguemos  plazos  extraordinarios  distintos  al  
resto  de  los  sujetos  obligados ,  reconoció  Cortés  Mendoza.  (  Enrique  Méndez,  primera  plana)  
Excélsior-Repuntará  crecimiento,  confía  la  IP;;  piden  combatir  informalidad:  Dirigentes  empresariales  confiaron  en  
que  el  bajo  crecimiento  económico  de  los  tres  primeros  años  del  gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto  se  revertirá  en  la  segunda  

Gerardo  Gutiérrez  Candiani,  presidente  del  Consejo  Coordinador  Empresarial.  Sin  embargo,  consideró  que  para  que  el  país  
  

impulsar  el  mercado   interno  y  el   consumo  sin  comprometer   la  estabilidad.  Enrique  Solana  Sentíes,  de   la  Confederación  de  
Cámaras  Nacionales  de  Comercio,  Servicios  y  Turismo,  destacó  que  la  sustitución  de  las  importaciones,  los  estímulos  para  la  
integración  nacional,  además  de  los  apoyos  financieros  pueden  impulsar  el  mercado  interno.  Manuel  Herrera  Vega,  presidente  
de   la   Concamin,   se   pronunció   en   favor   de   que   se   consolide   el   combate   a   la   informalidad.Será  mejor   segunda  mitad   del  
sexenio:  IP  El  bajo  crecimiento  económico  que  se  registró  durante  los  tres  primeros  años  de  gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto  
se  revertirá  en  la  segunda  parte  del  sexenio,  coincidieron  los  dirigentes  del  Consejo  Coordinador  Empresarial  (CCE),  Gerardo  
Gutiérrez  Candiani,  de  la  Confederación  de  Cámaras  Industriales  (Concamin),  Manuel  Herrera  Vega,  de  la  Confederación  de  
Cámaras  Nacionales  de  Comercio,  Servicios  y  Turismo  (Concanaco-Servytur),  Enrique  Solana  Sentíes,  y  de  la  Cámara  Nacional  

décadas   parecieron   políticamente   imposibles   y   que   hoy   ofrecen   un   renovado   rumbo   y   potencial   para   el   país,   a   través   de  

impleme

Candiani  consideró  que  el  gran  reto  en  materia  económica  es  impulsar  el  mercado  interno  y  el  consumo  sin  comprometer  la  

proceso  de  presupuesto  base  cero,  es  imperativo  hacer  ajustes  al  marco  fiscal  vigente  desde  2014,  que  no  ha  sido  favorable  

importaciones,  los  estímulos  para  la  integración  nacional,  además  de  apoyos  financieros  a  las  pequeñas  y  medianas  empresas  
mexicanas  son  acciones  que  también  impulsan  el  mercado  interno.  Herrera  Vega  se  pronunció  en  favor  de  que  se  consolide  el  
combate  a   la   informalidad,  por  sus  efectos  nocivos  sobre   la  productividad  general  de   la  economía,   la  competencia   leal  y   la  

  Estrategia.  Alpízar  Vallejo,  por  su  parte,  dijo  que  es  

socioeconómicos  que  damos  vida  a  la  agenda  pública  de  México  tenemos  la  voluntad  de  implementar  estrategias  en  conjunto  
para  liberar  el  potencial  de  las  fuerzas  productivas,  sin  olvidar  la  injerencia  del  contexto  global,  la  agenda  de  crecimiento  y  la  

sde  hoy,  por  lo  que  confió  en  
la   política   como   el   instrumento   fundamental   para   la   generación   de   acuerdos   que   se   enfilen   al   objetivo   compartido   de  
reconfigurar   el   sistema   productivo   del   país.   En   lo   relativo   a   la   inseguridad   pública,   consideraron   que   existen   avances  
alentadores   en   algunos   frentes,   pero   todavía   incipientes   como   para   afirmar   que   esté   gestándose   un   cambio   firme   en   la  
situación  y  las  tendencias.(Karla  Ponce,  primera  plana)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-El     
  
La   cargada   de  los  omisos  
  

s  
de  700  mil  ciudadanos  de  192  países,  con  el  apoyo  de  PEN  y  el  Comité  de  Protecció
propalar   la   calumniosa   insinuación   de   que   el   gobernador   de   Veracruz   es   el   autor   intelectual   de   los   asesinatos   de   cinco  
personas  en  la  colonia  Narvarte.  Omisos  ante  palpables  atrocidades  cometidas  por  servidores  públicos  que  de  manera  criminal  
privaron   durante   años   a  millones   de   niños   de  Oaxaca   de   su   derecho   humano   a   la   educación,   los   promotores   de   la   carta  
olvidan,  claro  está,  decir  quién  diablos  quiere  acallarlos.  Sin  pudor  alguno  llegan  a  la  desmesura  de  afirmar  que  aquel  crimen  
atroz   constituye   un   parteaguas,   y   que   la   Ciudad   de   México   era   considerada   uno   de   los   últimos   lugares   seguros   para   el  

fuerza  
cualquier  reclamo  de  justicia.  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Calendario   y   edades:   Antes   de   cruzar   el   ecuador   de   su   gobierno,   la   segunda   parte   del   sexenio   inicia   el   próximo   1   de  
diciembre,  el  Presidente  de  la  República  ha  tomado  la  decisión  de  ajustar  tiempos  y  equipo,  sabedor  de  que  en  el  calendario  
político   la  mitad   se   cumple   tras   la   elección   intermedia.   Así   lo  marcó   el   pasado   21   de   agosto,   cuando   ofreció   una   sincera  
disculpa,  por  el  tema  de  la  casa  blanca,  y  fue  más  allá,  al  revelar  que  esos  días  difíciles  para  él  y  para  su  familia  le  sirvieron  
para  reflexionar  profundamente  sobre  lo  sucedido.  Y  tocó  un  tema  que  ahí  ha  estado,  en  las  mesas,  en  las  reuniones,  en  las  
conversaciones   privadas   y   públicas:   la   desconfianza   que   vive   el   país,   que   extendió   a   todos   los   funcionarios,   a   todas   las  
instituciones  y  amplió  a  la  que  se  registra  entre  los  mexicanos.  Fue  en  este  escenario  de  aceptación,  que  el  viernes  pasado  
hizo  su  primer  gran  ajuste  de  gabinete,  para  hacer  frente  a  las  nuevas  circunstancias  y  desafíos  que  tenemos  como  país,  para  
consolidar  los  esfuerzos  de  transformación  y  dar  un  renovado  impulso  a  la  gestión  pública  para  acelerar  las  acciones  en  favor  
de  las  familias  mexicanas.  Y  para  ello  no  solo  movió  a  los  titulares  de  siete  secretarías,  hizo  un  ajuste  generacional,  si  vemos  
las  edades  de  los  salientes:  Jesús  Murillo,  67  años;;  Emilio  Chuayffet,  64;;  Juan  José  Guerra  Abud,  63,  y  Enrique  Martínez,  67;;  
promedio,  65,  (yo  tengo  68)  contra  la  media  de  46  años  de  los  que  llegaron,  Enrique  de  la  Madrid,  52;;  Aurelio  Nuño  Mayer,  
37;;  Rafael  Pacchiano,  39,  y  José  Calzada,  51.  No  es,  pues,  solo  un  cambio  de  personas  y,  asegura  Peña  Nieto,  un  cambio  
para  hacer  frente  a  las  nuevas  circunstancias  y  desafíos  que  tenemos  como  país,  es,  también,  un  relevo  generacional,  con  lo  
que  implica.  Y,  como  le  decía,  se  dieron  cartas  nuevas,  y  altas,  para  la  sucesión  presidencial  teniendo  en  claro  que  este  no  
será,  por  mucho,  el  último  ajuste  de  gabinete.  Le  contaba,  que  ese  es  un  tren  en  el  que  los  pasajeros  suben  y  bajan  en  cada  
estación.  
  
RETALES  
  
AUSENTES.  Faltaron  cuatro  diputados  a  la  sesión  constitutiva  de  la  Cámara,  el  sábado:  David  Sánchez  Guevara,  PRI,  preso  
en  el  penal  de  Santiaguito  acusado  de  peculado  y  desvío  de  recursos  durante  su  gestión  como  alcalde  de  Naucalpan;;  Miguel  
Ángel  Yunes  Linares,  PAN;;  Jorge  Gaviño,  de  NA,  y  la  panista  Mónica  Rodríguez,  por  razones  de  salud;;  
AVAL.  El  pleno  de  la  Corte  aprobó  por  unanimidad  que  su  titular,  Luis  María  Aguilar,  asista  mañana  con  la  representación  del  
Poder  Judicial  a   la   lectura  del  mensaje  presidencial  en  Palacio  Nacional.  La  entrega   la  hará  esta  tarde  Miguel  Ángel  Osorio  
Chong;;  y  
TRIUNFO.  Manuel  Clouthier  comienza  a  construir  su  candidatura  presidencial  independiente  para  2018:  a  pesar  de  no  contar  
con   partido   ni   bancada,   fijará   postura   hoy   en   la   sesión   de   congreso   general,   a   la   par   de   los   representantes   de   las   ocho  
fracciones.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
Que  al  estrenarse  como  presidente  de  la  Mesa  Directiva  de  la  Cámara  de  Diputados,  Jesús  Zambrano  asumió  desde  el  primer  
minuto   del   lunes   la   responsabilidad   de   velar   por   la   inviolabilidad   del   Palacio   de   San   Lázaro.   El   perredista   instruyó   a   sus  
colaboradores  para  mantener  una  estrecha  coordinación  con  la  Policía  Federal  y  la  SSP  local,  aun  cuando  los  reportes  oficiales  
no  prevén  protestas  ni  manifestaciones  de  alto  riesgo  para  la  recepción  del  tercer  Informe  de  gobierno  del  presidente  Enrique  
Peña  Nieto.  
  
Que  el  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  adelantó  a  los  senadores  priistas  que  para  octubre  entrará  en  vigor  un  solo  
salario  mínimo  en  todo  el  país  y  les  ratificó  que  cuando  habla  de  no  flexibilizar  la  reforma  fiscal  incluye  la  homologación  del  
IVA   en   las   fronteras,   pues   ya   quedó  demostrado  que  no   hubo   inflación   en   esa   franja.   El   funcionario   también   les   dio   una  
buena  noticia  a   los  senadores  cuando  el  priista  Jesús  Casillas  propuso  que  a   los  viajeros  aéreos   internacionales  se   les  deje  
ingresar   una   bicicleta,   como   hoy   se   permite   una   computadora   o   equipo   de   pesca.   La   respuesta   fue   que   en   aras   de   la  
movilidad,  por  supuesto  no  ve  problema  con  eso.  
  
Que  quien  probó  los  alcances  de  ser  independiente  fue  la  senadora  de  Movimiento  Ciudadano  Martha  Tagle.  Por  abandonar  
la  fracción  del  PRD,  se  quedó  no  solo  sin  participar  en  comisiones,  sino  que  también  mandaron  su  escaño  a  una  orilla.  
  
Que   al   Tribunal   Electoral   parece   no   correrle   prisa,   pues   a   pesar   de   que   desde   el   viernes   decidió   sobre   la   validez   de   la  
votación  que  deja  sin  registro  al  Partido  del  Trabajo,  aún  no  envía  la  notificación  formal  al  INE,  que  preside  Lorenzo  Córdova,  
e  incluso  tiene  pendiente  un  recurso  de  ese  partido  para  suspender  su  proceso  de  liquidación.  Ambas  cosas  han  obligado  a  
los  consejeros  electorales  a  aplazar  una  vez  más  la  pérdida  del  registro  del  partido  de  Alberto  Anaya.  
  
Que  el  PRD  en  la  ALDF  tiene  mucho  que  perder  si  no  se  apura  para  conformar  alianzas  y  tener  la  mayoría.  Por  ello,  dicen  que  
los  diputados   locales  Mauricio  Toledo  y  Leonel  Luna  se  aprestan  a  tomar   la  batuta  en  ese  órgano  para  hacer  acuerdos  con  
todos  los  partidos.  De  hacerlo,  lograrán  tener  el  control  de  la  Comisión  de  Gobierno,  desde  donde  sale  todo  para  apoyar  al  
jefe  del  GDF,  Miguel  Ángel  Mancera,  y,  sobre  todo,  evitarían  que  Morena  se  haga  con  esa  posición.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Ostalgie:  Las  cicatrices  aún  son  visibles  casi  26  años  después.  Muchos  de  los  edificios  de  Berlín  oriental  siguen  mostrando  el  
pesado   funcionalismo  de   la  arquitectura   soviética   que   contrasta   con  el  modernismo  de  Berlín  occidental.   Las   imágenes  de  
satélite   muestran   una   iluminación   distinta   en   Alemania   oriental.   Masas   de   turistas   acuden   al   fragmento   de   muro   que   se  
mantiene  en  pie  como  testimonio  histórico  y  al  Checkpoint  Charlie  por  el  que  políticos  y  diplomáticos  cruzaban  de  un  Berlín  al  
otro.  O  de  un  mundo  a  otro.  No  hay  forma  de  escapar  en  la  capital  alemana  a   los  vestigios  del  muro  que  dividió  la  ciudad  
entre  1961  y  1989  y  que  fue  símbolo  de  una  separación  interna  en  Alemania  y  Europa  de  1945  a  1990.  Las  cicatrices  están  
presentes   también  en   la  Ostalgie,   la  nostalgia  del  este,   la  nostalgia  por  el  viejo   régimen.  Si  bien   la  República  Democrática  
Alemana  se  desplomó  por  una  rebelión  ciudadana,  el  viejo  partido  comunista  ha  logrado  sobrevivir  aliado  con  otros  grupos  en  
Die  Lenke,  La  Izquierda,  que  obtuvo  el  cuarto   lugar,  con  8.2  por  ciento  de   los  votos,  en   las  elecciones  federales  del  22  de  
septiembre  de  2013.  En  diciembre  de  2014  por  primera  vez  un  militante  de  La  Izquierda,  Bodo  Ramelow,  se  convirtió  en  jefe  
de  gobierno  de  un  estado  alemán,  Turingia.  La  enseñanza  de  la  dolorosa  historia  nacional  es  obligatoria,  pero  un  estudio  en  
2012  de  Klaus  Schroeder  de  la  Universidad  Libre  de  Berlín  (¿Tardía  victoria  de  las  dictaduras?)  señalaba  que  la  mitad  de  los  
alumnos  alemanes  de  15  años  no  saben  que  el  Tercer  Reich  de  Adolfo  Hitler   fue  una  dictadura.  Más  de   la  mitad  tampoco  
están   conscientes   de   que   Alemania   oriental   tuvo   un   régimen   autoritario.   Sólo   la   mitad   piensan   que   la   antigua   Alemania  
occidental  era  una  democracia  y  apenas  un  60  por  ciento  están  seguros  de  que  el  actual  gobierno  alemán  es  democrático.  Las  
encuestas  señalan  que  la  mayoría  de  los  germano-orientales  recuerda  de  manera  positiva  a  la  vieja  RDA.  La  memoria  tiende  a  
borrar   lo   negativo:   las   carencias,   el   autoritarismo,   las   limitaciones   a   las   libertades.   La   economía   de   Alemania   oriental   se  
desplomó  tras  la  reunificación,  pero  muchos  culpan  no  a  la  falta  de  competitividad  de  las  empresas  estatales  comunistas  sino  
a   una   invasión  de   los   grandes   consorcios   de  Alemania   occidental.   Los   germano-occidentales   fueron  generosos   al   cobrarse  
impuestos  para  subsidiar  el  seguro  de  desempleo  y  las  inversiones  en  infraestructura  en  el  este,  pero  los  germano-orientales  
se  sintieron  humillados  por  aquellos  que  con  aires  de  superioridad  los  ayudaban.  A  pesar  de  los  billones  de  euros  en  ayuda,  
los  estados  orientales  siguen  siendo  más  pobres  que  los  occidentales  por  el  enorme  atraso  en  los  45  años  de  comunismo.  Una  
consecuencia  de  la  reunificación  ha  sido  la  pérdida  de  población.  Los  jóvenes,  particularmente  los  de  mayor  preparación,  se  
van   a   Alemania   occidental   donde   las   oportunidades   son   mejores.   Los   que   se   quedan   suelen   caer   en   los   dogmas   del  
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neonazismo.  Los  estados  ricos  de  Alemania  occidental,  que  siguen  pagando  los  costos  de  la  reunificación,  están  buscando  hoy  
por  medios  legales  dejar  de  hacerlo.  La  canciller  Angela  Merkel,  que  nació  en  Hamburgo  pero  creció  y  se  formó  en  Alemania  
oriental,   realiza   cuidadosos  malabarismos  políticos   para   evitar   que  un   recorte   en   los   subsidios   resulte   en   una   enajenación  
mayor   de   los   germano-orientales.   La   Ostalgie,   sin   embargo,   tiene   aspectos   divertidos.   Los   viejos   Trabant,   diminutos  
automóviles   germano-orientales   con   ineficientes  motores   de   dos   cilindros   y   dos   tiempos,   se   han   convertido   en   objeto   de  
culto.  Hoy  se  puede  alquilar  uno,  al  igual  que  una  calandria  con  caballos,  para  un  paseo  por  el  centro  de  Berlín.  Pero  al  bajar  
del  Trabbi  está  un  taxi  Mercedes  en  el  que  puede  uno  regresar  al  hotel.  
Gas  egipcio  
La  empresa  italiana  ENI  ha  descubierto  un  nuevo  y  gigantesco  campo  de  gas  en  aguas  egipcias  del  Mediterráneo.  Esto  le  dará  
a  Europa  una  nueva  fuente  de  aprovisionamiento  que  reducirá  su  dependencia  del  gas  ruso.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Siete  años  violando  la  leyy  no  pasa  nada  
  
Ayer  me  encontré   una  nota  muy   interesante   en   la   prensa.   Se   presentó   el   Violómetro  Constitucional,   un   instrumento  para  
medir   qué   tanto  nuestros   legisladores   violan   la   ley   cuando  deberían   ser   los   primeros   en   cumplirla.   La   idea   es   de  Roberto  
Duque   y   contó   con   el   apoyo   de   nuestros   colegas   Ricardo   Raphael   y   Carlos   Bravo.   El   problema   es   que,   en   México,   los  
legisladores  se  pasan  la  ley  por  el  Arco  del  Triunfo  sin  que  pase  nada  lo  cual  es  una  pésima  señal  para  el  Estado  de  derecho.  
Fíjese  usted:  ellos  mismos  establecen  en   la  Constitución  o  en  las   leyes  reglamentarias  plazos  para  reformar  ciertas  normas  
pero  luego  incumplen  los  tiempos  ordenados  por  ellos  mismos.  Doy  un  ejemplo,  a  finales  de  2007,  se  adicionó  al  artículo  134  

modalidad  de  comunicación  social,  que  difundan  como  
tales,  los  poderes  públicos,  los  órganos  autónomos,  las  dependencias  y  entidades  de  la  administración  pública  y  cualquier  otro  
ente  de   los   tres  órdenes  de  gobierno,  deberá   tener   carácter   institucional   y   fines   informativos,  educativos   o  de  orientación  
social.  En  ningún  caso  esta  propaganda  incluirá  nombres,  imágenes,  voces  o  símbolos  que  impliquen  promoción  personalizada  

   la   radio,   habrá   presenciado   al  
presidente   Peña   violar   esta   disposición:   utiliza   su   nombre,   imagen   y   voz   para   promocionarse   en   el   contexto   de   su  Tercer  
Informe  de  Gobierno.  Pero  no  sólo  Peña  viola   la  norma.  Todos   los  gobernantes,  de   todos   los  partidos,  hacen   lo  mismo.  Y  
pueden  hacerlo  porque  el  Congreso  no  ha  legislado  la  ley  reglamentaria  sobre  propaganda  gubernamental  por  más  de  siete  
años.   La   reforma   a   la   Constitución   se   promulgó   el   17   de   noviembre   de   2007   con   el   mandato   explícito   de   expedir   las  
legislaciones  secundarias  treinta  días  después.  Llegó  el  17  de  diciembre  de  2007  y  nada.  Estamos  a  primero  de  septiembre  de  
2015  y  nada.  El  Violómetro  Constitucional  marca  hoy  una  falta  de  siete  años,  ocho  meses  y  18  días.  Diputados  y  senadores  de  
tres   legislaturas   seguidas   se  han  hecho  guajes.  Es   lógico:  a  ninguno  de   los  partidos   le   conviene   reglamentar  una   ley  que  
prohibiría  la  promoción  personal  de  sus  gobernantes.  Pero,  mire  usted,  no  han  legislado  la  ley  de  propaganda  gubernamental  
pero   sí   añadieron   a   la   ley   e
gestión   de   los   servidores   públicos,   así   como   los   mensajes   que   para   darlos   a   conocer   se   difundan   en   los   medios   de  
comunicación   social,   no   serán   considerados   como   propaganda,   siempre   que   la   difusión   se   limite   a   una   vez   al   año   en  
estaciones  y  canales  con  cobertura  regional  correspondiente  al  ámbito  geográfico  de  responsabilidad  del  servidor  público  y  no  
exceda  de  los  siete  días  anteriores  y  cinco  posteriores  a  la  fec
Violómetro   Constitucional,   hay   22   violaciones   actuales   de   los   diputados   y   senadores   incluyendo   el   nombramiento   en   un  
órgano  importantísimo  del  Estado  mexicano  que  actualmente  se  encuentra  incompleto:  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  
de   la  Federación.  Hace  cuatro  meses  13  días   los  senadores  debieron  haber  nombrado  a  un  magistrado  faltante  de  su  Sala  
Superior.  Resulta  preocupante  que  en  el  Violómetro  Constitucional  ya  aparezcan  algunas  legislaciones  de  la  ola  reformista  del  
gobierno  de  Peña.  Veo,  por  ejemplo,  que  los  legisladores  no  han  adecuado  el  marco  jurídico  como  resultado  de  la  nueva  Ley  
Federal   de   Competencia   Económica   (llevan   un   retraso   de   un   mes   26   días).   También   hay   violaciones   con   las   nuevas  
disposiciones  para  controlar  el  endeudamiento  de  los  estados  y  municipios  y  en  un  programa  de  reorganización  administrativa  
producto  de  la  nueva  Ley  General  de  Transparencia.  Los  organizadores  del  Violómetro  Constitucional  argumentan,  con  razón,  

con  
la   ayuda   de   internet,   tengamos   este  mecanismo   de  marcaje   y   de   exigencia   ciudadana.   Nos   hemos   propuesto   ilustrar   en  
tiempo  real  las  violaciones  constitucionales  con  ganas  de  que  el  Poder  Legislativo  cumpla  con  su  deber  elemental  de  respetar  

  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)  
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El  Universal-   
  
¿Meade,  un  freno  para  AMLO?  
  
Parece  una  esponja,  quiere  absorber  el   funcionamiento  de   la  Secretaría  en  el  menor  tiempo  posible.  Así  describió  al  nuevo  
secretario  de  Desarrollo   Social,   José  Antonio  Meade,   uno  de   los   cercanos  al   equipo   de   la  ex   titular  de   la   Sedesol,  Rosario  
Robles.   Nos   aseguran   que   durante   todo   el   fin   de   semana   pasado   don   José   Antonio   se   quedó   atendiendo   temas   de   la  
dependencia,   e   incluso   el   domingo   realizó   una   gira   de   trabajo   por   varias   poblaciones   de   Chihuahua.   Sin   embargo,   los  
cercanos  a  Robles  nos  dicen  que  uno  de  los  temas  en  los  que  Meade  deberá  aprender  con  rapidez  es  la  manera  en  cómo  la  
Sedesol   trabaja   en   las   comunidades   con   mayores   rezagos   para   contener   el   avance   de   fuerzas   de   oposición   que   buscan  
capitalizar  políticamente   la  desatención  gubernamental.  Muy  en  especial  se  refieren  al  movimiento  de  Andrés  Manuel  López  
Obrador.   La  militancia  de   casi   toda   su   vida  en   la   izquierda  hacía   que  Robles  no  dejara  esos  espacios  a  AMLO,   nos  dicen.  
Ahora,  el  ex  canciller  tendrá  como  una  de  sus  tareas  contener  el  fuego  de  los  opositores.  
  
Los  Chuchos,  a  Segunda  División  
  
Si  fuera  equipo  de  futbol,  la  corriente  Nueva  Izquierda  del  PRD  estaría  en  el  fondo  de  la  tabla  y  con  peligro  de  descender  a   la  
Segunda  División.  La  tribu,  mejor  conocida  como  Los  Chuchos,  no  deja  de  registrar  derrotas.  Nos  dicen  que  a  su  enviada  para  
negociar  las  posiciones  dentro  de  la  bancada  en  la  Cámara  de  Diputados,  la  diputada  federal  electa  Cristina  Gaytán,  no  le  fue  
nada  bien.  De   las  11  posiciones  dentro  de   la  bancada,  hay   tres  clave:  Administración   (la  del  dinero);;  Comunicación  Social  
(para  posicionar  a   la  fracción  y   la  relación  con  medios)  y  Proceso  Legislativo  (para  organizar  el  trabajo  en  comisiones).  Sin  
embargo,  doña  Cristina  solamente  logró  amarrar  dos,  Medio  Ambiente  y  Gestión  Social,  ninguna  de  las  tres  ansiadas.  Como  
se  dicen  en  el  argot  futbolístico:  el  equipo  de  Los  Chuchos  pasa  por  una  mala  racha.  
  
Día  de  apapachos  para  Osorio  
  
Luego  de  los  días  complicados  que  siguieron  a  la  fuga  de  Joaquín  Guzmán  Loera,  ayer  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  
Osorio  Chong,  recibió  un  par  de  buenos  apapachos.  El  primero,  de  sus  paisanos.  Osorio  regresó  a  Hidalgo  y  nuevamente  lo  
hizo  al  lado  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  Aunque  en  otras  ocasiones  la  gente  lo  había  recibido  con  entusiasmo  esta  vez  

a   se   pinta.   Ahí,   ante   las  
muestras   de   apoyo,   el   secretario   de   Gobernación   trataba   de   mantenerse   serio,   pero   se   veía   a   gusto.   De   vez   en   vez   el  
presidente  Peña  sonrió  a  las  muestras  de  apoyo  para  su  colaborador.  El  segundo  apapacho  lo  recibió  del  Presidente,  quien  al  

muchos  simpatizantes,  a  Miguel  Osorio,  quien  además  de  ser  amigo,  es  un  gran  colaborador;;  lo  éramos  ya  cuando  cada  uno  
era  gob   
  
Una  senadora  indiscreta  
  
Una  reunión  privada  circuló  en  video  en  tiempo  real  por  todo  el  mundo.  Se  trata  de  la  que  sostuvo  el  embajador  designado  
por   el   presidente   Enrique   Peña   Nieto   para   ocupar   la   legación   diplomática   en   Washington   con   la   bancada   del   PAN   en   el  
Senado.   Por  medio   de   la   aplicación   Periscope   la   senadora   panista   Gabriela   Cuevas   transmitió   urbi   et   orbi   algunas   de   las  
respuestas  y  posicionamientos  que  Miguel  Basáñez  emitió  durante  la  reunión  privada  en  la  que  buscaba  el  apoyo  panista  para  
ser  ratificado  como  embajador  en  Estados  Unidos.  En  una  de  ellas,  con  la  confianza  de  que  se  trataba  de  una  sesión  cerrada  
Basáñez  dijo  que  habría  varias  maneras  de  responder  al  aspirante  a  la  candidatura  presidencial  republicana,  Donald  Trump,  
quien   ha   emitido   criterios   racistas   y   xenófobos   en   contra   de   los   mexicanos.   Don   Miguel   dijo   que   una   de   ellas,   nada  
recomendable,  era  que  el  Presidente,   la  canciller  
puede   ser   divertida,   sin   embargo,   diplomáticos   nos   dicen   que   tratándose   de   un   tema   tan   serio   puede   ser   mal   vista   por  
algunos   sectores   y   que   más   que   ayudar   al   próximo   embajador   podría   causarle   un   problema.   Podría   ser   una   costosa  
indiscreción.  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Universal-   
  
¿El  departamento  de  Navarrete  era  también  una  casa  de  citas?  
  
Concluí  mi   texto  del  21  de  agosto  alegando  que,  por  principio,  desconfío  de   las  versiones  que  surgen  de   los  separos  a   las  
pocas   horas   de   la   detención.   Pero   que   leyendo   la   declaración   de   Daniel   Pacheco   había   motivos   para   pensar   que   el  
desventurado  departamento  de  la  Narvarte  podría  ser  una  casa  de  citas.  Pacheco  era  el  único  detenido  por  el  homicidio  de  
cinco  personas  en  el  edificio  de  Luz  Savifión  el  31  de  julio.  Rindió  declaración  el  5  de  agosto.  Contó  que  su  amigo  Abraham  le  
había  preguntado  si  quería  ir  a  ese  domicilio  "a  coger  con  la  colocha".  Que  llegaron  con  un  tercer  hombre,  Omar,  pagaron  por  
el  sexo  y  lo  tuvieron.  Y  que  la  empleada  doméstica  asesinada  también  ese  mediodía  los  apuraba  con  un  coloquial:  "Hay  gente  
de  más  aquí,  los  que  ya  cogieron,  ya  váyanse".  Leopoldo  Maldonado  y  Karla  Michel  Salas  defensores  de  dos  de  las  víctimas,  el  
fotógrafo  Rubén  Espinosa  y  la  activista  Nadia  Vera,  rechazaron  la  versión  y  ahí  se  estacionaron  las  cosas  hasta  que  agentes  
de  la  Procuraduría  de  Justicia  del  DF  detuvieron  el  domingo  a  un  segundo  presunto  criminal,  ni  más  ni  menos  que  Abraham.  
"La   captura   de   Abraham   Torres   Tranquilino   fue   producto   de   un   gran   trabajo   de   inteligencia ,  me   dijo   ayer   el   procurador  
Rodolfo   Ríos.   "Queda   por   detener   una   tercera   persona.   Seguimos   con   la   investigación   y   no   descartamos   nada.   Seguimos  
haciendo  trabajo  de  inteligencia,  gabinete  y  campo".  Pero  la  abogada  Karla  Michel  Salas  me  repitió  ayer  que  la  Procuraduría  
no  está  haciendo  una  investigación  exhaustiva:  "Se  siguen  basando  en  declaraciones  y  se  mantienen  las  inconsistencias  y  los  
vacíos .   Puede   ser.   Lo   cierto   es   que   la   narrativa   comienza   a   tomar   la   secuencia   direccionada  por  Daniel   Pacheco.   ¿Hay  
elementos  para  suponer  que  el  departamento  de  Narvarte  era  también  una  casa  de  citas?   le  pregunto  al  procurador  Rodolfo  
Ríos.   Es   parte   de   lo   que   continuamos   integrando   en   la   averiguación   previa   y   en   su   momento   daremos   a   conocer  
responde.   ¿No  está  descartada  esa  posibilidad?   No  hemos  descartado  absolutamente  nada.  Un  mes  ya  de  ese  crimen.  El  
procurador  insiste  en  recordar  que  fueron  cinco  víctimas,  no  sólo  Rubén  y  Nadia.  Un  mes.  700  mil  ciudadanos  y  periodistas  de  
192  países  escriben  que  la  negligencia  judicial  garantiza  la  impunidad.  No  hay  negligencia  y  no  habrá  impunidad,  les  contesta  
el  procurador.  Daniel  y  Abraham  están  en  la  cárcel.  Faltaría  Omar.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
LO  QUE  ES  la  vida:  hace  unos  años  el  1o.  de  septiembre  era  el  día  más  esperado  del  año,  era  el  Día  del  Señorpresidente.  
Hoy  prácticamente  pasa  desapercibido.  
  
GENERA  más  interés  el  mensaje  político  que  dará  el  Jefe  del  Ejecutivo  mañana  miércoles  en  Palacio  Nacional  y  ya  no  en  el  
Palacio  Legislativo  de  San  Lázaro.  
  
HECHOS  ya  los  reacomodos-que  no  cambios-al  gabinete,  ahora  el  protagonismo  le  corresponde  a  los  diputados  y  senadores  
en  esta  legislatura  que  tendrá  algunas  particularidades.  
  
POR  EJEMPLO,  será  la  primera  vez  que  haya  un  diputado  federal  producto  de  una  candidatura  ciudadana.  Y  como  tal,  de  

Presidente  para  escucharlo.  
  
ADEMÁS,  estos  legisladores  son  los  que  deberán  aprobar  el  famoso  Presupuesto  Base  Cero,  con  varios  problemas  al  acecho  
como  buitres:  la  falta  de  crecimiento  económico,  la  caída  del  petróleo,  la  depreciación  del  peso,  la  incertidumbre  internacional  
y  las  bombas  de  tiempo  en  materia  de  deuda  tanto  en  estados  como  en  municipios.  
  
AL  PANISTA  Roberto  Gil,  Miguel  Barbosa  le  prometió  que  tendría  todos  los  votos  de  la  bancada  del  PRD.  Lo  mismo  le  dijo  
Manuel  Bartlett  sobre  los  del  PT.  Y  el  priista  Emilio  Gamboa  no  se  quedó  atrás.  
  
SIN  EMBARGO,  a  la  hora  del  recuento,  la  elección  de  Gil  como  presidente  del  Senado  no  fue  unánime,  hubo  cuatro  votos  en  

  le  comentó  Barbosa.  
  
DICEN  que  esos  sufragios  de  fuego  amigo  vinieron  de  Ernesto  Cordero,  Javier  Corral  y  otros  dos  que  aún  no  identifican.  
  
COMO  si  no  tuviera  suficiente  para  entretenerse  con  la  megadeuda  y  el  caos  financiero  que  le  va  a  heredar  Rodrigo  Medina,  
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ESO  
sospechosismo  en  el  gobierno  federal.  
  
SOBRE  TODO  porque   le  
gubernatura  de  Nuevo  León.  
  
NO  VAYA  a  ser,  dicen  en  ese  estado,  que  desde  el  DF  le  quieran  bajar  los  humos  rasurando  las  participaciones  federales.  
  
VAYA  RECHIFLA  se  llevó  Alfredo  Castillo  durante  la  inauguración  del  tornero  preolímpico  de  basquetbol  de  las  Américas.  
  
EN  EL   JUEGO   entre  México   y   República   Dominicana,   apenas   estaban   presentando   al   titular   de   la   Comisión   Nacional   del  
Deporte  cuando  comenzó  el  estruendoso  abucheo.  
  
Y  CONSTE:  los  que  estaban  ahí  eran  aficionados  al  baloncesto  y  no  autodefensas  michoacanas.  
  
(Redacción,  página  10)  

C  A  R  T  O  N  E  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S      Y      A  N  E  X  O  S  
Milenio                                                                                                Criterio  

       
  

  


